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FECHA: Enero 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “En el PAN no hay candidatos oficiales: Cordero” 

 “Dueños de Abril temen represalia” 

 “En rezago 6 de cada casa 10 averiguaciones previas”  

 “Más frio con lluvias”  

 
“Corrupción, impunidad y crimen, con uno”  

 
“Por la influenza AH1N1 descartan alarma”  

 
“Influenza latente, SSH pide extremar medidas” 

 “Nombran a Veras Godoy presidente de Comaem” 

 “Reconoce Olvera papel de UAEH para avance estatal”  

 
“Pide OCDE abrir competencia en sector telecom” 

 
“Retienen a Duarte 25 mdp en efectivo”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Listo IEEH para destruir material utilizado en pasadas elecciones: Una vez que concluyó el proceso 

electoral, está semana iniciará la destrucción del material y documentación utilizado durante comicios para renovar 
ayuntamientos del pasado 03 de julio; en total 3 mil 285 paquetes electorales, informó el secretario general del IEE, 

Francisco Ortega Sánchez. El funcionario dio a conocer que son poco más de 12 toneladas de papelería que será 
reciclada, tales como actas de escrutinio, listas nominales, coletas, escritos y folders, en tanto el personal del órgano 

electoral ya separó el material que podría ser reutilizado para los comicios extraordinarios del próximo 18 de marzo. ―La 

documentación está resguardada en una bodega, convocamos a los representantes de los partidos y miembros del  
Consejo Electoral para que se abra y en seguida damos la instrucción de remover el material metálico, luego la 

enviaremos a una planta recicladora‖. La Ley Electoral de Hidalgo, explicó el secretario, contempla que una vez que los 
alcaldes toman protesta queda finalizado el proceso electivo municipal ordinario, en tanto se destruirá el material y 

documentación utilizada para evitar el mal uso de la papelería. Cabe recordar que el próximo 18 de marzo se efectuarán 

comicios extraordinarios en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, debido a que los magistrados anularon las elecciones del 
03 de julio, en primer caso por el supuesto proselitismo de un ministro de culto y la segunda por un empate entre dos 

coaliciones. Pese a que la hornada electoral transcurrió sin mayores incidentes, todos los partidos políticos y coaliciones 
acudieron a los tribunales para solicitar la revisión del proceso, ya que fueron más de 60 juicios de inconformidad, en 

donde destacan rebase de topes de gastos de campaña, intervención de instancias gubernamentales, así como presunta 
compra del voto. No obstante, el pasado 16 de enero los 82 ayuntamientos y dos concejos municipales tomaron protesta 

en clima de paz y tranquilidad. (Gabriela Porter, página 05) 

El Reloj-Mil 492 personas no podrán votar el 18 de marzo en Hidalgo: Por no haber actualizado su credencial de 
elector, mil 492 personas se quedarán sin votar el próximo 18 de marzo cuando se lleve a cabo la elección extraordinaria 

en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, así lo dio a conocer la vocal del Registro Federal de Electores 

(RFE) del Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Alicia Hoyo Chalit. Explicó que dicho número de personas perdieron su 
derecho a emitir sufragio debido a que no realizaron sus trámites de cambio de credencial de elector con terminación 03, 

la cual quedó sin vigencia desde el pasado 4 de julio. Hoyo Chalit indicó que el pasado 15 de enero fue la fecha límite en 
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ambos municipios para actualizar la identificación, ya que no se podrán realizar cambios posteriores en el padrón, por la 

cercanía de la fecha de la jornada electoral. "En el corte realizado a ene-ro en esos dos municipios, dio como resultado 

que 362 personas de Xochicoatlán y mil 330 de Santiago Tulantepec no realizaron su cambio de credencial con 
terminación 03, por lo que se quedarían sin emitir su voto en la elección de presidentes municipales de 18 de marzo". 

Detalló la funcionaria electoral. Ana Alicia Hoyo añadió que en general, en todo el estado, hasta el momento y después 
del cierre de 15 de ene-ro, para solicitar, cambiar o corregir datos, solamente de personas que no realizaron el cambio 

del plástico con terminación 03 se tiene un registro de 119 mil 508 casos, los cuales aseguró pueden disminuir hasta el 

próximo 29 de febrero en que se termina la campaña de reposición. "En el caso de los más de 119 mil del resto de los 
municipios que todavía tienen alternativa de realizar el cambio, será en los primeros días de marzo para saber cuántos de 

esta cifra de 03 que aún estaban en esta lista de 119 mil 508, hicieron su trámite y que modificaron datos en este 
periodo de reposición que aún tenemos", concluyó la funcionaria. (Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Priistas integran su agenda: La diputada federal, Paula Hernández Olmos, asistió junto a otros compañeros 
de su partido a la Segunda Reunión Plenaria del Tercer Año Legislativo de Sesiones del Grupo Parlamentario del PRI, en 

la cual se integró la Agenda Legislativa del PRI, en temas referentes a Política Social, Seguridad y Justicia, Desarrollo 

Agropecuario, Política Interior y Política Económica, mismos que se presentarán en la Cámara federal. (redacción, 
página 11) 

Criterio-No descartan “guerra sucia”: El Partido Nueva Alianza no descarta que la ―guerra sucia‖ arrecie en fechas 

preelectorales, luego de haber roto la coalición con el Revolucionario Institucional (PRI), por lo que apela a la civilidad 
para que los comicios sean ejemplares. Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal de esa organización, dijo que ―no 

se vale que personajes que están contra el crecimiento político de Nueva Alianza en Hidalgo ataquen a nuestros 
dirigentes con guerras mediáticas‖. Una vez que el Panal tomó la decisión de romper la coalición Compromiso por México, 

dijo, no buscarán ―alguna relación de alianzas de facto con el PRI, la determinación de nuestros líderes nacionales fue 
tajante y así la asumiremos en todos los estados‖. Martínez Santiago apeló a que ante la ―guerra sucia‖ que advierten, 

todos los actores políticos asuman un compromiso de ética para lograr que los comicios en Hidalgo sean ejemplares. 

―Podemos hacerlo, la propia ciudadanía con su voto nos colocará a cada quien en nuestro justo medio‖, dijo. En cuanto a 
su proceso interno, informó que durante la sesión del Consejo Nacional del Panal, presidido por José Luis González de la 

Vega, acordaron que la convocatoria será lanzada para todos los militantes interesados en participar como candidatos. 
Dentro de los acuerdos, se fijó como límite el 5 de febrero para inscribir candidaturas a diputados federales por los 

distritos de Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpán, Tula y Actopan, al igual que para senadores. Mientras que para los distritos 

de Tulancingo y Tepeapulco, la fecha límite será el 15 de febrero, ya que en dichos ahí se mantuvo la alianza con el PRI y 
el PVEM. Martínez Santiago dijo que hasta el momento cuentan con cuatro fórmulas dispuestas para buscar las 

candidaturas al Senado por Hidalgo, mientras que dos en cada distrito federal, con excepción de Tulancingo, que 
contempla a tres. (Jorge Martínez, página 10) 

Sol de Hidalgo-La militancia se prueba: David Penchyna Grub, precandidato priista a una senaduría, reconoce que 

las últimas semanas enfrentó una pesarosa incertidumbre en sus deseos de ser considerado "para tan honrosa posición". 
Refiere, veloz en su punto de vista, que su aspiración era legítima, pero no exenta de complejidades. "Había otros dignos 

militantes a quienes se aludían, parte de una riqueza en los cuadros de nuestro partido. Cualquiera con merecimientos. 
Sería deshonesto negar que la espera y conocer el veredicto fueron difíciles de sortear". Hace seis años, el hoy ex 

legislador federal, "se quedó en la orilla" en la búsqueda de similar nominación. "Entonces sentí que si estaba cercano, 

pero al final no fui incluido. Como siempre, soy leal en la bonanza y disciplinado en la derrota. Eso me ha situado ante 
todos como militante probado". No perdió ánimos y se sumó a la campaña proselitista de quien fuera candidato a la 

Presidencia de la República, Roberto Madrazo. "Y fui entusiasta, batallador; nunca me caí en mis propósitos". También 
culminó aspiraciones Omar Fayad, ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, formal precandidato para acceder a 

la llamada Cámara Alta. Apunta Penchyna Grub que ha sido en dos ocasiones diputado federal. "En la primera, año 

2,000, por Atotonilco El Grande, que era entonces cabecera, lo que hoy es Actopan. Se ganó bien, pero se perdió la 
Presidencia de la República". CON TODA LA CONVICCIÓN Consiente en que practica y obedece una máxima: "En la 

democracia, ninguna victoria o derrota son para siempre". Expone también: "He alcanzado el poder registrarme con toda 
la convicción. Tengo experiencia y trabajo acreditados. En el Senado, sustento del Pacto Federal,. Hidalgo tendrá nuestra 

voz para luchar por sus legítimos intereses. Se hará con preparación y no con ocurrencias. "En mis anteriores encargos 
como legislador fui un infatigable para que fluyeran recursos extraordinarios a la entidad".  Una posición singular, que 

alcanzó el año pasado, fue la de ser vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor. "No existía esa figura. Me 

sentí distinguido". Se opone a hacer eco de una conseja popular que dice, los situaría a él y a Fayad, como "lógicos 
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aspirantes a la gubernatura del estado, dentro de casi seis años". Lo niega. Es enfático: "Siempre he sido profesional de 

la política. Mi único derrotero es ser senador por Hidalgo. Guardo tiempos de mi partido y de la política misma. No creo 

en relojes adelantados. Para todo hay momentos. El mío es arribar con honda satisfacción al Senado de la República". A 
sus 46 años, identificado como hombre de fácil expresión, sensato, a veces demoledor en temas económicos., dice que 

no rehúye debatir con nadie, pero que lo principal es sostener un encuentro de ideas con la sociedad. "Y apunto a 
jóvenes, obreros, maestras y maestros, comerciantes, hombres del campo, universitarios, amas de cada, en fin toda una 

gama. "Siempre me he enfrentado a la opinión pública; la cara en alto. No creo en golpes malévolos, en lodo, sino en la 

apertura para que se hable con franqueza, con emoción, con humildad. Soy un gallito de pelea en la exposición de 
conceptos. Como no tengo nada que ocultar, me puedo volver hasta confrontativo en lo que creo, sin ofender o lastimar 

a nadie". NO CREO EN LOS OTROS GRUPOS Penchyna Grub declara que tiene un grupo: el PRI. "No creo en los otros. 
Fueron parte de épocas pasadas, de las que se incluyen en los anuarios.. Acaban por dividir. Escinden y no llevan a nada 

positivo. Si te encapsulas terminas por aislarte". Manifiesta que un reto fundamental es la ciudanización. "Hay que 
atender las causas de nuestros semejantes; eso es el Revolucionario Institucional, en su esencia y presencia".  En calidad 

de servidor público y de ejercer la política ha dedicado los últimos 26 años de su vida. "Empecé desde el puesto más 

modesto; en el priismo fui de talachas, de portar cartelones, y pintar bardas". De lo reciente, expresa: "Me representó un 
orgullo estar al lado de Miguel Osorio en su tarea de gobernar. Asimismo, comparto el proyecto de Francisco Olvera, 

quien fuera mi compañero de gabinete. A él nadie le ha regalado nada. Ha caminado con esfuerzo, muy hacia adelante". 
Distingue a Omar Fayad, el de la risa pronta, como relámpago. "Fuimos compañeros en dos legislaturas federales, 58 y 

61. Es de los talentos". RESPALDARON LOS SECTORES El jueves 19 pasado, Penchyna Grub supo que sería nominado 

por el PRI. "Me lo guardé. A nadie cercano le hice la confidencia. El viernes, al igual que Omar, trabajé con sectores. Nos 
apoyaron. Agradezco su generosidad. Con antelación le había comentado a mi esposa que todo parecía ir bien, pero sin 

adelantar vísperas. Fue hasta el mismo viernes que le informe, al igual que a mis padres y a mis hijos. Fueron instantes 
de alegría, en que, curioso, verdad, hubo también lágrimas. "Cuando nos presentamos oficialmente, el sábado 21, fueron 

solidarios más de 12 mil priistas. Resultó emocionante". Ya validado su registro, los aspirantes realizarán precampaña 
interna de proselitismo únicamente en el ámbito del priismo, hasta el 15 de febrero, en que se celebrarán asambleas de 

delegados. David Penchyna declara que no albergan inquietudes ante otros partidos. "Estamos preparados. Este 2012 es 

la hora de México, de Hidalgo, del PRI. Las encuestas indican que más del 70% de los ciudadanos desean un cambio. 
Nosotros representamos un cambio, pero con rumbo. "Y a las fuerzas políticas les decimos que en buen tono las 

respetamos y que en la misma forma deseamos que nos respeten. No buscamos agravios. "No vamos a renunciar a 
proponerle al país transformaciones. Y aludo a todos, en salud, bienestar, educación; es por nosotros pero, más allá, por 

nuestros hijos. Es el más importante de los legados para ellos". (Ojo Política) 

Criterio-Buscarán apoyo del PRD por desalojo y La Güera: Aurelio González Pérez, regidor de Pachuca y activista 
de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), anunció que buscarán el apoyo de la dirigencia nacional del PRD por 

el desalojo de 200 familias de la colonia 20 de Noviembre y la detención de Edith Ibarra Jiménez,La Güera, ocurridas 

durante el fin de semana. En organización con otras estructuras del PRD, este día, realizará una conferencia de prensa en 
la Ciudad de México, donde se prevé la asistencia del presidente y la secretaria general del PRD, Jesús Zambrano Grijalva 

y Dolores Padierna Luna, respectivamente, así como diputados federales y senadores. ―No podemos decir que es algo 
jurídico, pues no traían ninguna orden judicial para desalojar y derrumbar las 220 casas. Al contrario, es un asunto 

político y más porque estamos en un proceso interno de los partidos para sacar a candidatos a puestos federales‖, 
expresó González Pérez. La conferencia se realizará cerca de la residencia oficial de Los Pinos, en Chapultepec, donde 

asistirán los integrantes de la dirigencia nacional de la UFIC y otras estructuras sociales que convergen en el PRD, 

aunque todavía no han fijado una hora, por las agendas de los líderes nacionales. Entrevistado vía telefónica, el regidor 
informó que también llevarán a cabo caminatas pácificas en la capital del país para exigir que se aclare la situación del 

desalojo. Dijo que estas movilizaciones no se prevén al interior del estado, para evitar roce con las autoridades del 
estado. ―Nosotros teníamos toda la documentación que nos acredita como los posesionarios del predio de cuatro 

hectáreas que desalojaron, por lo tanto nunca se cometió el presunto delito de despojo agravado‖, indicó. Respecto al 

estado jurídico de la lideresa de la UFIC en Pachuca, que se encuentra recluida en el Centro de Readaptación Social 
(Cereso) de Jaltocán, afirmó que ya hay abogados en el lugar para su defensa. La Güera fue detenida el pasado viernes 

por la tarde bajo la causa penal 289-2011 y la averiguación previa 12/DAP/237/2010 por el delito de despojo agravado. 
Esa tarde salía del palacio de gobierno del estado, luego de sostener una reunión de trabajo con las lideresas de Antor-

cha Campesina y de la UNTA en la entidad. Además de ser precandidata perredista a la diputación federal de Pachuca, la 
ex regidora capitalina (que dejó funciones el pasado 16 de enero) es una de los siete líderes distritales del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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El Independiente-Tomás Pérez acusa a Isidro Pedraza de entregar a Ibarra: Tomás Pérez Mejía, dirigente 

nacional de la Unidad Popular Democrática (UPD) y ex integrante de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), 

acusó al aspirante al Senado por el PRD Isidro Pedraza Chávez de ―entregar‖ a las autoridades estatales a Edith Ibarra, la 
Güera, como castigo porque manifestó su apoyo al Movimiento de Renovación Nacional (Morena). Pérez, quien durante 

30 años hizo gestión social al lado de Pedraza Chávez, comentó que el odio que el dirigente de la Unidad de Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC) siente por Andrés Manuel López Obrador, candidato de las izquierdas a la presidencia, ―lo 

ha motivado a hacer actos de campaña  a favor del PRI, siempre a cambio de dinero que le da el gobierno del estado y 

otras prebendas políticas‖. El activista señaló que si bien es cierto que Edith Ibarra ha invadido y lotificado predios –como 
el que originó su detención el pasado viernes– con el fin de venderlos, la Güera no lo hace por iniciativa propia, sino 

porque se lo manda Isidro, quien recibe la mayor parte del dinero de esas negociaciones. Por ello, Mejía externó: ―se me 
hace muy raro que en cuanto Edith Ibarra manifestó que  iba a apoyar a López Obrador, se haya llevado a cabo su 

detención –sin que Isidro haya hecho un pronunciamiento fuerte– lo que hace suponer que Isidro Pedraza estuvo de 
acuerdo en la detención de Edith‖. Agregó que una práctica común de Isidro Pedraza es permitir el encarcelamiento de 

sus seguidores durante algún tiempo ―como escarmiento para que se sepa quién manda. Eso lo hizo contra al menos 

cuatro compañeros cuando estaba al frente de la UNTA‖. Dijo que el plan de Isidro es claro.: ―Va a pedirle a la gente de 
la Güera que emita voto diferenciado. Para presidente Peña Nieto y para diputados y senadores por el PRD. Eso es lo que 

siempre hizo en complicidad con la Güera, quién al parecer se le reveló en esta ocasión y por eso, Isidro pactó con el 
gobierno su detención y encarcelamiento‖. Pérez Mejía hizo un llamado a los perredistas de la entidad –particularmente a 

los seguidores de Edith Ibarra– a que no se dejen embaucar por Isidro Pedraza ―y que el próximo primero de julio voten 

por López Obrador, pero que no lo hagan por Isidro, ya que fue él quien pacto con el PRI-gobierno la prisión para Edith 
Ibarra y la destrucción de las  200 viviendas en la colonia Abril‖. (Ricardo Montoya, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-IFE da a conocer lista de precandidatos: Con el propósito de mantener informada a la población 
respecto a los procesos internos de cada fuerza política que participará en las próximas elecciones federales del 1 de 

julio, donde se elegirá a Presidente de la República, senadores y diputados federales, el Instituto Federal Electoral (IFE) 
publicó en su página de Internet la lista de los precandidatos a los distintos cargos de elección popular. Al ingresar al 

enlace ―Conoce a tu precandidato‖, se solicita a los usuarios el cargo que buscan, tanto por vía de mayoría relativa como 

de representación proporcional, la entidad federativa de origen y el número de sección electoral para conocer a los 
precandidatos registrados. En el caso de los aspirantes a la Presidencia de la República, el Partido Acción Nacional (PAN) 

tiene registrados a Ernesto Javier Cordero Arroyo, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel Miranda; el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a Enrique Peña Nieto, y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo y 

Movimiento Ciudadano tienen registrado como precandidato a Andrés Manuel López Obrador. En cuando a los aspirantes 

a diputados federales y senadores, el instituto político que tiene mayor número de precandidatos registrados es el Sol 
Azteca, que en algunos distritos tiene hasta cinco planillas; por la vía de representación proporcional es el que tiene más 

interesados en llegar a algún curul en San Lázaro. Cabe mencionar que después de la separación entre que se registró 
entre el tricolor y el Partido Nueva Alianza, esta última fuerza política ya tiene precandidatos registrados para participar 

en los siete distritos federales de la entidad. En todos los casos hay más de una planilla y uno de los nombres que 

sobresale es el de la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la entidad, Mirna 
García López, quien oficialmente es precandidata a diputada federal por el distrito VII con cabecera en Tepeapulco. 

Es importante mencionar que hasta ayer en la página del IFE, los únicos partidos políticos que no tenían registrados 
precandidatos a diputados federales y senadores eran el Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM). (Natalia López Pazarán, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Integrantes de la UFIC anuncian movilización rumbo a Los Pinos: Cerca de tres mil personas planean 

partir este día de Pachuca rumbo a Los Pinos en la ciudad de México en protesta por el desalojo y destrucción de al 

menos 150 familias de un predio en la colonia 20 de Noviembre, sumado a la detención de la precandidata a diputada 
federal por el PRD, Edith Ibarra, hecho que se registró el viernes pasado.  En lo que se denomina ―la caminata por la 

indignación y el respeto al estado de derecho‖, ciudadanos capitalinos, organizaciones civiles y militantes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) se concentrarán en Pachuca para comenzar en punto de las 7:30 horas su recorrido hacía 

la residencia del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa.  Aurelio González, regidor perredista en la capital 

hidalguense, anunció la caminata pacífica que se realizará por la vía México-Pachuca, hasta llegar a la Ciudad de México; 
hecho que se registra luego de que este sábado cerca de 200 elementos de seguridad pública, apoyados con maquinaría 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/50758-20120130-p5-n1
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pesada, desalojaran a más de un centenar de familias de un predio en la colonia 20 de Noviembre en Pachuca.  Se 

espera que el contingente reúna a diversas organizaciones civiles, militantes del PRD e inclusive a grupos que apoyan al 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de Andrés Manuel López Obrador, en repudio a un presunto mandato 
judicial, luego de que el juzgado emitiera un fallo a favor de Irma Monroy como propietaria del predio donde se alojaban 

las familias, quien había emprendido acciones legales desde el 2010. ―La caminata será pacífica además de modesta, no 
llevaremos a mucha gente por falta de recursos; esperamos que se reúnan unas tres mil personas y estamos llamando a 

las 7:30 horas‖, informó el regidor capitalino que comenzó en la administración el pasado 16 de enero.  Además del 

repudio al desalojo de la colonia de Pachuca, la protesta también va encaminada a pedir la liberación de la ex regidora y 
precandidata a diputada federal, Edith Ibarra, quien fue detenida el viernes pasado acusada de presunto despojo 

agravado.  Luego del arresto de la precandidata a legisladora federal por el PRD, representantes de la Unidad de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) presentaron una queja con el número CDHEH-VGJ-0319-12 ante el Ombudsman por 

la detención arbitraria de la líder de los vecinos de la colonia 20 de noviembre. De acuerdo con Aurelio González, el 
equipo de abogados de Ibarra trabaja en el caso y se tienen 72 horas para probar que la perredista es inocente, sino 

será trasladada al penal de Pachuca, además reiteró su posición en culpar al secretario de gobierno de Hidalgo, Fernando 

Moctezuma Aranda, de lo que pueda pasar en este conflicto.  Claves-PRD se queja • El PRD calificó la detención de 
Edith Ibarra y el desalojo y destrucción de viviendas de la UFIC en la colonia 20 de Noviembre de Pachuca, de ilegales y 

arbitrarias. • El líder nacional de la UFIC y precandidato a senador del sol azteca, Isidro Pedraza Chávez, señaló al 
secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, y al subsecretario Carlos Moreno, como responsables de violar los 

derechos humanos. • Por lo que agotarán todos los recursos legales para la defensa de Ibarra, la restitución de los 

terrenos y la restauración de los daños ocasionados a los afectados. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Ven a Leonardo Olguín en la candidatura a diputado: Empresarios del parque industrial de Atitalaquia, 

líderes del sindicato petrolero de la república y un significativo grupo de ejidatarios se pronunciaron a favor de que 
Leonardo Olguín Prado sea el candidato del Partido Revolucionario Institucional, a la diputación federal por el distrito de 

Tula. Los simpatizantes de Olguín conversaron con MILENIO Hidalgo para manifestar que hay la intención de apoyar el 

proyecto político del ex alcalde de Atitalaquia, ya que para elegir un buen candidato es necesario conocer sus resultados 
probados. En este caso, hablaron de que durante el gobierno de Leonardo Olguín se crearon los cimientos para que el 

municipio soporte un crecimiento exponencial a partir de la construcción de la refinería Bicentenario. Los empresarios 
manifestaron que Olguín Prado se desempeño como un ―eficaz promotor‖ de las ventajas productivas del municipio, por 

lo que durante su periodo de gobierno se incrementaron las inversiones como nunca en diez años. En materia educativa, 

reconocieron que el municipio es autosuficiente para el egreso de ingenieros especializados en la petroquímica así como 
sistemas y mecatrónica, perfiles que se requieren para sostener el funcionamiento de la industria que ya se ha instalado 

en la zona. Ello debido al funcionamiento de Tecnológico de Atitalaquia, una gestión realizada por Olguín Prado y que 
contó con el apoyo de la SEP. (Ramsés Salanueva, página 11) 

Criterio-Falta de diálogo y abuso provocó desalojo: dueños: La representante legal del predio Abril, ubicado en la 

colonia 20 de Noviembre, Irma Graciela Monroy, sostuvo que el terreno donde el sábado por la mañana unas 200 familias 
de escasos recursos fueron desalojadas fue invadido por personas adherentes a la Unidad de la Fuerza Indígena y 

Campesina (UFIC) desde el 15 de agosto de 2010. ―Soy la hija del dueño del predio de 4 hectáreas. Mi padre es un 
hombre de edad avanzada, tiene 81 años y es ejidatario, por no encontrar diálogo inició un proceso legal en contra de 

quien resultara responsable‖, afirmó Graciela Monroy. Monroy reiteró que fue a partir del 15 de agosto de 2010 cuando 

comenzaron los abusos de la ex regidora Edith Ibarra, La Güera, y Jesús Aguilar Martínez. ―Fueron cien integrantes de la 
UFIC quienes con violencia se apoderaron ilegalmente del terreno ubicado en la colonia 20 de Noviembre‖, señaló. 

Además, la apoderada legal del terreno destacó que con el paso del tiempo avanzó la construcción de casas en ese lugar 
(al principio eran casas de campaña). ―No eran precisamente para gente de escasos recursos, ya que también se 

vendieron locales comerciales en la zona y casas de dos pisos‖, destacó. Monroy recordó que realizó varias visitas el 

predio en disputa para tomar fotografías y conocer el avance de las edificaciones, ―pero fuimos agredidos por los 
habitantes: nos decían groserías y nos lanzaban piedras‖. En todo momento, reiteró, buscó tener acercamiento con Edith 

Ibarra; sin embargo, no se llevó a cabo por la indiferencia que mostró la ex regidora de Pachuca, conocida por sus 
agremiados como La Güera. En ese sentido, la hija del propietario del predio Abril señaló que la vía legal fue primordial 

en el proceso del desalojo, ―pero ellos siempre nos contestaron que le hiciéramos como quisiéramos, pues no se iban a 
salir, por eso levantamos la averiguación previa 12/SP/1239/2010, por el delito de despojo‖. Las instancias y peticiones 

llegaron a oídos del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. Por medio de una audiencia y su equipo de trabajo dio 

la certeza a la representante legal de que se actuaría conforme a derecho, señaló. Sin embargo, la situación no ha sido 
sencilla para la familia Monroy, pues aseguró que durante el proceso legal recibió amenazas de muerte vía telefónica. 

―Por eso hacemos el llamado a las autoridades, por lo que pueda suceder contra una servidora, mi padre o mi familia, 
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pues las amenazas han sido constantes y reiterativas de parte de esa gente‖, aseveró la señora. Respecto a las familas 

desalojadas, la representante de la propiedad dijo sentir lo sucedido, ya que las personas fueron defraudadas en la 

compra de lotes en el predio que pertenece a su padre. ―Lo lamentamos, pero consta en actas que se procedió 
legalmente‖, destacó Monroy. (Ommar Ayala, página 04) 

Criterio-Más de 850 personas del predio Abril se quedan sin hogar: UFIC: Entre 850 y 900 personas de la 

colonia 20 de Noviembre se quedaron sin hogar luego del desalojo y demolición comandado por autoridades estatales, 
quienes seguían una orden judicial. De acuerdo con la dirigencia de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), 

estas personas, quienes habitaban el predio Abril. serán reubicadas, solidariamente, en otros domicilios de agremiados. 
Asimismo, en la semana buscarán más espacios para poder reinstalar a los afectados, informó Aurelio González. Aún no 

se tiene una estimación de las pérdidas materiales. Sin embargo, el activista y regidor capitalino señaló que, de las casi 
220 viviendas demolidas, 90 por ciento de las casas tenían techos de loza, las demás estaban edificadas con láminas, 

madera y otro tipo de materiales. Para atender a todas estas personas la organización asentó, de manera temporal, tres 

albergues en las colonias 20 de Noviembre, Media Luna y Europa, que estuvieron funcionando hasta ayer. Además de 
recargar la responsabilidad al secretario y subsecretario de Gobierno estatal, denunció que las autoridades que 

participaron en el desalojo se aprovecharon las circunstancias. ―Llegaron como perros los policías de la Fuerza de Tarea; 
incluso, los bomberos y personal de Protección Civil, quienes se llevaron cerca de 40 tanques de gas‖, recriminó el 

regidor. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Influenza latente, SSH pide extremar medidas: Con base en el monitoreo de la Secretaría de Salud de 
Hidalgo, los casos de influenza por el virus AH1N1 aumentaron de forma importante, ya que de 35 casos que contabilizó 

el sector, se incrementaron hasta 207 y cinco defunciones, registro que se dio en tan sólo siete días, es decir, 172 más 
en una semana. Por ello, el Secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, en las últimas tres semanas ha instruido 

de manera puntual se fortalezcan las acciones en cada Jurisdicción Sanitara para dar a conocer las medidas higiénicas 

que tiene que seguir la población; así como la atención de casos y tratamiento a los pacientes que lo demanden. 
Especificó que de los cinco fallecimientos ocurridos, ―estos fueron asociados a otras patologías o factores de riesgo y a 

solicitud de tratamiento tardío, y nueve de cada diez han evolucionado favorablemente con tratamiento ambulatorio y se 
encuentran dados de alta‖. Dijo que en total se registraron 212 casos de influenza de todos los tipos de influenza, pero 

de esos 207 correspondieron al AH1N1, casos que según el sector han sido controlados; además de asegurar que en 

donde exista mayor concentración de población como Pachuca, Tulancingo, Tula o Tepeji llevarán a cabo la distribución 
de la dosis trivalente de acuerdo a la proporción. El secretario de salud precisó que ante este panorama la Secretaría de 

Salud recomienda seguir estrictamente las medidas preventivas, ya que para disminuir la incidencia de enfermedades 
respiratorias, se deben reforzar las defensas de los niños y adultos mayores con alimentos y complementos, altos en 

vitamina A y C (frutas y verduras), así como abundantes líquidos. Abrigarse bien al salir. Si permanece mucho tiempo en 
un lugar caliente, tape su boca al salir. Cubrir los lugares donde puedan entrar corrientes de frío y lavarse las manos con 

frecuencia con agua y jabón o usar gel anti-bacterial entre otras. (Yina Bautista, primera plana) 

El Independiente-Nombran a Veras Godoy presidente de Comaem: El rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo (UAEH) Humberto Veras Godoy rindió protesta como presidente del Comité Directivo del Consejo 

Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica (Comaem), organismo creado en 2002 con la labor de acreditar la 

calidad de los programas académicos de Medicina que ofrecen las escuelas y facultades de medicina en México. En 
ceremonia, celebrada en el auditorio de la Academia Mexicana de Medicina del Centro Médico Siglo XXI del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS), Veras Godoy estuvo acompañado por Beatriz Velásquez Castillo, presidenta saliente y 
Arturo Rojas Sánchez, secretario ejecutivo, así como consejeros del organismo nacional. El rector de la UAEH externó su 

compromiso para fortalecer la calidad de la educación médica en el país. En mensaje como presidente entrante, subrayó 

que ante los nuevos retos marcados, principalmente por los desafíos de minimizar los efectos de una globalización 
obligan a propiciar mejores condiciones de salud para la población. Como nuevo presidente del Comaem sostuvo que la 

protección a la salud de la población requiere de la concurrencia de factores que tienen como eje principal el de los 
recursos formados por las instituciones de educación superior del país: ―Esta garantía debe estar relacionada con los 

procesos de educación-formación que demandan una mayor cobertura y el aseguramiento de su calidad, así como la 
oportunidad necesaria para hacer frente a los retos que enfrenta el sistema de salud‖. Veras Godoy refirió que en los 

últimos años se ha trabajado en el proyecto que ha permitido mejorar la calidad de la educación médica en el país, pero 

además el compromiso de los universitarios de Hidalgo: ―Asumo en encargo con emoción y como lo hacemos los 
universitarios con el saber que tenemos que cumplir con las responsabilidades que nos han encomendado‖. En este 

marco, se realizó la entrega de reconocimientos de acreditación a los programas de medicina, al cual se hizo acreedora el 
área académica de medicina de la UAEH, así como la facultad de medicina Campus Mexicali y la Escuela Superior de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/universidad/47-universidad/50765-20120130-p15-n1
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Medicina del Instituto Politécnico Nacional (IPN). También se distinguió la participación en el Comaem de la Secretaría de 

Salud, Instituto Mexicano del Seguro Social, Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado, así 

como de Velásquez Castillo, presidenta saliente, Rojas Sánchez, secretario ejecutivo saliente del Comaem y a la 
Universidad Autónoma de San Luis Potosí. Francisco Hernández Torres, director general de Calidad y Educación en Salud 

de la Secretaria de Salud, en representación de Salomón Chertorivski, secretario de Salud federal, tomó protesta al nuevo 
comité ejecutivo del Comaem: Humberto Veras Godoy, presidente; Patricia Herrera Gutiérrez, vicepresidente y  Raúl 

Anaya Núñez como secretario ejecutivo, así como a demás miembros del Comité. Al dirigir mensaje, reconoció el esfuerzo 

en el que se manifiestan los esfuerzos que conjuntamente realizan las instituciones de salud, las de educación y los 
organismos profesionales y de la sociedad civil para preservar el bien más valioso de la población la salud. ―El principal 

compromiso de las profesiones de la salud y de las instituciones educativas que los forman radica en lograr un impacto 
en la calidad del desempeño de los sistemas de salud y a través de esto el estado de salud de la población‖. Beatriz 

Velásquez Castillo, presidenta saliente, felicitó al nuevo presidente tras reconocer su interés por la academia y su alta 
responsabilidad como rector, por lo que conducirá con mucho éxito esta tarea que se le ha encomendado. Al rendir 

informe de labores, aportó información al trabajo desarrollado a lo largo de 18 años, primero por la ANFEM y después por 

el Comaem. Destacó que ha sido un trabajo arduo para las escuelas y facultades que deciden hacer su autoevaluación 
además reconoció el trabajo de los verificadores y pares profesionales las diversas escuelas y facultades del país que se 

han sometido a la participación del consejo en el estudio, evaluación y dictamen de los miembros. Asistieron también a la 
ceremonia solemne: Guillermo Soberón Acevedo y Octavio Castillo y López expresidentes, Eduardo Zedillo Ponce de León, 

director general de COPAES; Francisco Carrillo, presidente de la Académica Mexicana de Cirugía; Sara Cortés Bargalló, 

presidenta de ANFEM; en representación del gobierno del estado de Hidalgo asistió Pedro Noble Monterrubio, secretario 
de Salud; Rolando Durán Rocha, subsecretario de educación superior y media superior, por parte del Colegio Médico de 

México asistió José María Busto Villareal. Comaem es el máximo organismo acreditador de  la educación médica impartida 
en México; tanto de sus insumos como de sus procesos y resultados; en los niveles de pre y postgrado, con reconocida 

autoridad moral para realizar sus tareas. (Crystall García, página 15) 

El Independiente-Marcharán desalojados a Los Pinos para denunciar uso político de las instituciones de 
Hidalgo: Simpatizantes de Edith Ibarra irán hoy a la residencia oficial de Los Pinos y después darán conferencia de 

prensa en la sede nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para denunciar, aseguró el regidor de 
Pachuca Aurelio González, el uso político de las instituciones de Hidalgo encargadas de impartir justicia. Entrevistado en 

la estancia infantil de la colonia 20 de Noviembre donde recibieron comida caliente familias que perdieron sus viviendas, 

aseguró que el gobierno del estado no habilitó ningún albergue a quienes se quedaron sin hogar. Ayer, los terrenos en 
discordia permanecían reguardados por policías estatales quienes hurgaban entre los escombros. En tanto, funcionaron 

como albergues casas de las colonias Europa y Faraona para las personas que lograron rescatar sus escasas 
pertenencias, dijo al tiempo que organizaba la logística del evento de hoy en la capital del país. De nueva cuenta acusó 

que la detención de la precandidata del PRD Edith Ibarra obedece a fines políticos y responsabilizó de ello al secretario de 

Gobierno Fernando Moctezuma y al subsecretario Carlos Moreno. También imputó al secretario de Seguridad Pública de 
Hidalgo Damián Canales Mena el actuar de los policías estatales que ―robaron las pertenencias de las familias desalojadas 

y violaron sus derechos humanos‖. La colonia Abril, agregó, tenía contratos con la Comisión de Agua y Alcantarillado de 
Sistemas Intermunicipales (Caasim) y convenio con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Incluso, Promotora de 

Vivienda entregó materiales para edificar dichas casas, sin embargo fueron destruidas totalmente. La precandidatura en 
el aire El equipo jurídico de Edith Ibarra tiene tres días a partir de que ingresó al penal de Jaltocán para desvirtuar la 

acusación de despojo agravado, de lo contrario podría ser sujeta a proceso que duraría tiempo indefinido y con ello 

perdería la posibilidad de ser precandidata a diputada federal. Aurelio González confió en que los derechos partidistas de 
la ex regidora capitalina estén a salvo, dado que el dirigente nacional Jesús Zambrano como la secretaria general Dolores 

Padierna están enterados de los pormenores de la captura. Edith Ibarra fue aprehendida justo cuando disputaba junto 
con Francisco Patiño, Tonatiuh Herrera y Cesar Lemus la candidatura del sol azteca a San Lázaro por el distrito Pachuca, 

por lo que el regidor capitalino acusa hostigamiento del gobierno de Hidalgo. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar propone instalar una ciclovía en el centro: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, indicó 
que para mejorar la apariencia turística de la capital se planea instalar una ciclovía en el Centro Histórico, misma que 

será sólo para los fines de semana. ―Estamos analizando un programa para que podamos andar en bicicleta en el Centro 
Histórico. A lo mejor ciclovía temporal, señalada con algunos conos, con la posibilidad de andar en bicicleta en el Centro 

que puede ser parte turística, pero no como un área fija‖. García Sánchez dijo esto tras la jornada de Activación Física en 
Pachuca organizada tanto por el Ayuntamiento como por el Instituto Hidalguense del Deporte, la cual tuvo como 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/50759-20120130-p5-n2
http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/50759-20120130-p5-n2
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actividad principal una caminata que incluyó a la avenida Revolución, avenida Juárez, Plaza Juárez y el estadio 

Revolución. ―Parte de los proyectos que traemos es el uso de la bicicleta, compartir en familia los espacios públicos, 

invitarlos a volar papalotes, traemos varias cosas que en su momento las anunciaremos, pero todo en relación a la 
integración familiar‖. El edil agregó que esto se incluirá al programa ―Vive tu Centro, Vive tu Ciudad‖, donde el objetivo 

es crear un ambiente familiar. ―Por el momento seguimos igual, con nuevos programas culturales, participación de los 
niños‖.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Formaliza Cordero queja contra Josefina: El precandidato presidencial del PAN Ernesto Cordero confirmó 

que su representante ante la Comisión Nacional de Elecciones del blanquiazul ya formalizó una queja contra su 
contrincante Josefina Vázquez Mota por los spots que la identificaban como ―candidata‖, razón por la que el IFE giró 

medidas cautelares para retirar el promocional. ―Nos parece muy grave que no se respete la ley electoral ni las reglas 
internas cuando la gente que le hace los spots a Josefina, la conocemos bien, no comete errores. Ya presentamos la 

impugnación en el órgano correspondiente‖, señaló Cordero. El ex secretario de Hacienda precisó que el viernes 27 de 
enero se formalizó la queja contra la ex secretaria de Educación Pública ante la CNE del PAN, que preside José Espina 

von Roehrich. Al preguntarle si considera que hubo toda la intención del equipo de precampaña de Vázquez Mota de 

difundir el promocional, Cordero respondió: ―por supuesto‖. A dos semanas de la elección interna en el PAN, Ernesto 
Cordero insistió en que las encuestas que lo ubican en tercer lugar de la contienda no reflejan la opinión de los 

militantes, y pidió ―que nadie se sorprenda‖ si obtiene el triunfo el próximo 5 de febrero. ―Una muestra de la fortaleza de 
este proyecto y de esta precampaña es el temor y la gran preocupación que tienen nuestros compañeros que están 

aspirando a lo mismo que nosotros‖, expresó durante una reunión con líderes panistas en el Distrito Federal. ―Los 

compañeros se están poniendo nerviosos y cada vez más empezarán a argumentar e inventar que este proyecto está 
obligando y está coaccionando el voto, porque ya les dio miedo y porque no pueden aceptar que este proyecto va 

avanzando‖, consideró el precandidato. En su discurso, negó ser el candidato oficial y criticó la ―mala fe‖ de quienes 
sostienen lo contrario.  A unas horas del último debate oficial entre los precandidatos panistas, Cordero informó que 

mantendrá la estrategia de contraste con sus adversarios.  ―Hay que salir a exponer nuestro proyecto, nuestras 
propuestas e ideas, y también contrastar cuál es la diferencia entre Santiago, Josefina y yo. Vamos a salir a expresarlo 

con mucho respeto, con mucha claridad, y también vamos a plantear los contrastes‖, adelantó. Claves-Apoyos • 

Durante un desayuno en el World Trade Center, Cordero estuvo acompañado por las diputadas federales Gabriela Cuevas 
y Rosy Orozco, la coordinadora del PAN en la Asamblea Legislativa del Distrito federal, Mariana Gómez del Campo, y los 

asambleístas Rafael Calderón, Lía Limón y Fernando Rodríguez Doval. • Destacó la presencia del subsecretario de 
Gobierno de la Secretaría de Gobernación, Obdulio Ávila, quien abiertamente le manifestó su apoyo.  • ―No vengo a 

hablar en nombre del Presidente de la República ni del secretario de Gobernación, viene aquí el militante que durante 

años ha caminado con ustedes el Distrito Federal‖, precisó el funcionario. (Javier Vega, página 18) 

Criterio-Organismo acusa que México generó 872 mmdd ilícitos: Los flujos financieros ilícitos procedentes desde 

México ascendieron a 872 mil millones de dólares entre 1970 y 2010, equivalente en promedio al 5 por ciento de su 

producto interno bruto. Global Financial Integrity, una organización estadunidense dedicada a promover políticas más 
estrictas contra el lavado de dinero internacional, dijo en un informe difundido el domingo que considera la cifra como 

conservadora porque excluye transacciones realizadas en efectivo como el tráfico de drogas o de personas. Al seleccionar 
a México como caso de estudio para 2012, la organización expresó que los flujos ilícitos derivados del sobreprecio y el 

contrabando representan una carga exagerada para una nación en desarrollo. Explicó que esos flujos ―privan de fondos 
necesarios para el desarrollo económico y reducen el ingreso fiscal que el gobierno necesita para financiar escuelas, 

hospitales, infraestructura, combate a la pobreza y la lucha contra los cárteles‖. Asimismo, señaló que ―los flujos ilícitos 

lideran la economía subterránea y contribuyen al deterioro de la gobernabilidad económica‖. La organización sostuvo que 
por esas razones ―el combate a los flujos financieros ilícitos tendrá un impacto positivo en la reducción de la corrupción y 

en la actividad criminal en todo el país‖. Con el objetivo de combatir el sobreprecio, causante del 75 por ciento de los 
flujos ilícitos totales en el periodo analizado, Global Financial Integrity recomendó a las autoridades exigir el uso de 

programas de computación que detecten precios de importación y exportación muy alejados de las normas 

internacionales, y que las partes se comprometan por escrito a no incurrir en sobreprecio cuando realicen una 
transacción transfronteriza. Para reducir la fuga ilícita de capitales, el grupo señaló la conveniencia de expandir los 

acuerdos de doble tributación, exigir un intercambio automático y transfronterizo de información fiscal sobre cuentas 
personales y corporativas; mejorar supervisión para reducir la tendencia a sobornos y vigilar los centros financieros 

irregulares. El flujo ilegal anual ascendió desde los mil millones de dólares en 1970 a los 68 mil 500 millones de dólares 
en 2010, tras alcanzar un máximo de 91 mil millones de dólares en 2007, señaló el documento difundido. (Luis Alonso 
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Lugo, página 18) 

Criterio-Condenan agresiones contra periodistas; la corrupción delincuencial debe ser atacada: Periodistas y 
escritores de la organización internacional PEN Club se dieron cita en la Ciudad de México para condenar los asesinatos y 

desapariciones de periodistas en México. ―Nuestro mensaje es simple: la violencia debe detenerse, las reformas legales 

tienen que hacerse, la corrupción que liga al crimen con la vida pública tiene que ser atacada‖, dijo el presidente 
internacional, John Ralston Saul. En presencia de representantes nacionales e internacionales del PEN, dijo que si bien la 

violencia en el país tiene que ver con el consumo se drogas y el tráfico de armas desde Estados Unidos, es en México 
donde los periodistas son amenazados y asesinados. Mencionó que la sociedad mexicana se merece leyes más justas y 

eficientes, recursos para investigar las agresiones contra comunicadores y remover legislaciones que atenten contra la 
libertad de expresión. El poeta Homero Aridjis denunció que en la lucha contra el narcotráfico, que ha dejado más de 50 

mil muertos, los asesinatos de periodistas pasan desapercibidos, y los crímenes permanecen impunes. ―México es un país 

donde hay asesinados, pero no hay asesinos‖, dijo. El novelista estadounidense, Rusell Banks, se solidarizó con la 
protesta, y dijo que si se silencia a los medios se deja a una nación ciega y sorda, que no puede escribir su historia. ―La 

sociedad se deshumaniza y pasa a ser propiedad de los criminales y asesinos. ―Estamos defendiendo la humanidad del 
pueblo de México‖, indicó. Elena Poniatowska consideró que en México decir la verdad es jugarse la vida, y que en las 

redacciones tendría que preguntarse a los comunicadores si están dispuestos a morir. De 2000 a la fecha 67 periodistas 

han muerto en el País y 10 ha sido reportados como desaparecidos. (redacción, página 18) 

Sol de Hidalgo-En el PAN no hay candidatos oficiales: Cordero: Es la segunda vez que tengo la oportunidad de 

entrevistar a Ernesto Cordero, la primera fue poco después de tomar posesión como secretario de Hacienda, y en esta 
ocasión que busca ser el candidato del PAN a la Presidencia de la República. Ernesto Cordero se muestra convencido de 

que este 5 de febrero ganará la candidatura y que no será necesario irse a una segunda vuelta. Insiste en que las 

encuestas no son infalibles y además precisa que no están hechas entre los militantes panistas, que son los únicos que 
pueden votar en la elección interna. -Lic. Ernesto Cordero, faltan ya pocos días para la elección interna del PAN, ¿cree 

que su partido el día 5 de febrero tenga ya a su candidato o será necesario irse a una segunda vuelta? Bueno Don Mario, 
veo, en el caso concreto de mi campaña, que está generando un gran entusiasmo entre la militancia. Cada día son más 

los que comparten nuestro proyecto y estoy seguro que esto se va a traducir en una copiosa votación el día 5, por lo que 

considero que ese día ganaré la elección. La segunda vuelta es un escenario posible pero me parece que la respuesta de 
los panistas será clara a nuestro favor ese día. -Usted insiste en desestimar las encuestas, pero en todas Josefina 

Vázquez Mota le saca mucha ventaja, y en muchas hasta Santiago Creel. ¿No peca de optimista al pensar que todavía 
puede ser el candidato? Las encuestas deben tomarse con reserva, pues ni son predictivas ni son infalibles. En 2005 

todas las casas encuestadoras le daban el triunfo en la interna a Santiago Creel y ganó Felipe Calderón y hoy es el 
Presidente de México. Y yo estoy convencido de que eso va a repetirse en esta elección. ¿Por qué? Porque las encuestas 

no están hechas entre los militantes panistas, que son los únicos que pueden votar en la interna y por eso no reflejan el 

pulso panista. Yo recorro el país todos los días, todas las semanas, y percibo el entusiasmo de los militantes por este 
proyecto, cuento con el apoyo de muchos liderazgos muy importantes y estoy convencido de que eso sí refleja la 

fortaleza real de este proyecto. Y creo que Josefina y Santiago lo saben también y por eso se opusieron con tanta fuerza 
a que se hiciera una consulta indicativa por el PAN, porque esa sí nos iba a permitir saber cómo está realmente el 

proyecto de cada uno entre los militantes. -Si bien esta elección es entre panistas, de ser usted el candidato, también las 

encuestas lo ubican como el peor posicionado para ganar al PRI o a la izquierda. ¿No le preocupa esta situación? ¿Qué 
opina de los que dicen que con usted el PAN le apostaría a perder la Presidencia? Mira, esa carrera aún no empieza, y 

creo que el candidato del PAN va a tener una ventaja que no tendrán los otros candidatos de los otros partidos: una 
elección interna que le permitirá salir fortalecido dentro del PAN para debatir y contrastar proyectos y trayectorias. Mario, 

en cambio, Peña Nieto y Andrés Manuel son candidatos de imposición, en donde las cúpulas se pusieron de acuerdo sin 

prestarle atención a lo que los militantes de su partido pensaban, y eso les va a pesar. Impusieron al candidato más 
popular y no al más preparado. Lo eligieron por la forma y no por el fondo, y en el caso de Peña Nieto, ya vimos a dónde 

nos lleva eso, ya vimos que no sabe cómo enfrentar situaciones inesperadas. Los panistas primero y los mexicanos 
después saben que están eligiendo un presidente, no un candidato. El candidato durará 4 meses más pero el presidente 

6 años, y esa es mi gran ventaja. Ningún otro candidato tiene la preparación y la trayectoria que tengo yo, a pesar de ser 
el más joven de los aspirantes. Fui subsecretario dos veces, una en la Secretaría de Energía y otra en Hacienda, y fui 

secretario de Desarrollo Social y después secretario de Hacienda. Me tocó enfrentar la peor crisis económica y alimentaria 

por la que han atravesado México y el mundo en décadas. Y lo hice con decisión y responsabilidad. Desde Sedesol, 
ampliando los programas que apoyan a las familias más pobres; y desde Hacienda, encabezando la recuperación 

económica. Esta experiencia no la tienen ni Santiago ni Josefina. -Entonces, licenciado, ¿por qué tantos ataques a 
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Josefina Vázquez Mota? ¿Qué responde a quienes le acusan de que con ellos debilita a su propio partido? En el PAN 

existe una larga tradición de debatir, pues en el debate se contrastan ideas y posiciones. En ningún momento he atacado 

a Josefina o a Santiago, al contrario. Yo les he planteado cuestiones sobre las que estoy convencido de que los panistas 
tienen derecho a conocer su opinión o posición, cuestiones sobre las que un presidente deberá tomar decisiones que 

afectarán a todas las familias mexicanas. Al mismo tiempo, he señalado cuando las propuestas o dichos de mis 
compañeros carecen de fundamento, pero lo he hecho siempre con argumentos y datos y dentro de un ambiente de 

respeto. -Desde que inició su búsqueda por la candidatura, usted es de los que más críticas y ataques ha lanzado a sus 

contrincantes tanto internos como de los otros partidos. Licenciado Ernesto Cordero, ¿por qué esa estrategia que además 
no le está dando buenos resultados?  Mario, yo soy un demócrata, yo creo en la democracia, y la democracia es 

contraste por esencia, la democracia es competencia. Y me parece muy raro que en un partido democrático como 
siempre ha sido el PAN, renunciemos a nuestra posibilidad de contrastar proyectos, de contrastar ideas, de contrastar 

trayectorias, y de contrastar resultados. Esto no es una confrontación, es un ejercicio de contrastes, de darle los 
elementos de juicio suficientes a toda la militancia del Partido Acción Nacional, para tomar la mejor decisión, la decisión 

más enterada. De que tengan la certeza de que emitieron su voto por aquel que, después de que nos vieron, después de 

que vieron nuestras ideas y después de que conocen nuestra trayectoria, después de que conocen nuestros principios, 
después que se han dado cuenta de nuestra congruencia, emitan su voto por quien consideran es el mejor representante 

del Partido Acción Nacional rumbo a la Presidencia de la República. -Usted es de los que más abogan por los debates; sin 
embargo en los que se han dado hasta ahora, hay una coincidencia en que de debates no tienen nada, más bien son 

exposición de posturas. ¿Cree que tendrían que cambiarse los formatos, y de qué forma? Definitivamente hay que 

cambiar los formatos de los debates que hasta el día de hoy se han organizado, pues coincido en que éstos han sido más 
bien foros. Yo he sido muy claro en mi postura de que se realicen verdaderos debates, porque creo que la democracia 

está sustentada en que las personas que van a tener que elegir a alguien para un cargo de elección popular lo conozcan, 
conozcan sus ideas, conozcan sus propuestas y los principios, valores y resultados que lo están sosteniendo. Mario, creo 

que eso es fundamental en una democracia. Repito, estoy completamente a favor de que se realicen tantos debates 
como sea posible. -En días pasados se hizo pública una grabación donde el secretario de Gobierno de Sonora 

prácticamente exigía el voto a su favor o no mantendría posiciones de los funcionarios panistas que no lo apoyaran. ¿Qué 

nos puede decir al respecto? Soy un profundo convencido de la libertad de decisión y elección de cada mexicano, que es 
una de las razones por las que apoyo los debates, y por eso me he dedicado estos meses a recorrer el país para 

convencer a los panistas de apoyar mi proyecto y ganarme su confianza y su voto. Me siento muy agradecido de que 
Guillermo Padrés y Roberto Romero apoyen este proyecto por considerar que soy el único candidato con la experiencia y 

la preparación para sacar adelante al país. Por el tema de la grabación, las autoridades están ya analizando los hechos y 

se procederá como corresponda si es que se hubiera cometido una falta; nadie debe estar por encima de la ley. -Señor 
Cordero, le hemos oído presumir de la vocación democrática del PAN al hacer una contienda interna para la elección a la 

Presidencia y lanzarse contra los precandidatos únicos; sin embargo, en el DF su partido optó sorpresivamente por una 
candidata ciudadana. ¿Cómo explica lo que parece una incongruencia o doble discurso? Isabel Miranda de Wallace es una 

persona con trayectoria que le aportará mucho al partido, no dudo que será una alternativa competitiva y seguirá 

demostrando que somos un partido ciudadano interesado en resolver sus principales preocupaciones. Sin duda, la suma 
de Isabel Miranda de Wallace es un reconocimiento de un personaje público a la estrategia de seguridad del presidente 

Calderón. Es una mujer que desde la sociedad civil ha luchado por la tranquilidad y paz de los mexicanos. Con respecto a 
su designación, esa fue una decisión del PAN en el Distrito Federal. A nivel nacional, el PAN ha acordado el método que 

estamos llevando a cabo, dos votaciones para elegir al mejor candidato y, como lo he dicho antes, somos el único partido 
que está llevando a cabo una contienda interna, porque creemos en la democracia y en nuestra militancia. Son dos 

métodos distintos de selección de un candidato que no suponen ni incongruencia ni doble discurso.  -A ver, ¿por qué 

deberían votar los panistas por usted y no por Josefina o Santiago? ¿En qué se diferencian sus propuestas? A lo largo de 
mi paso por la Administración Pública me ha tocado diseñar, implementar y evaluar programas y políticas públicas tanto 

para mejorar las condiciones de vida de las familias mexicanas como para generar empleo y lograr crecimiento 
económico. Por eso, sé lo que necesitan las familias para mejorar sus oportunidades y sé también lo que requiere el país 

para generar esas oportunidades.  Esto es algo que no tienen ni Josefina ni Santiago, y es lo que hace a mis propuestas 

no solamente más completas sino también más realizables. Yo no estoy proponiendo nada que no sea posible cumplir, ni 
estoy proponiendo lugares comunes que suenen bonito pero no sirvan para transformar a México. Mario, estoy 

plenamente convencido de que el camino que ha trazado el PAN es el correcto y, a diferencia de mis compañeros, 
siempre he defendido la necesidad de continuar por esta ruta, pero a un paso más veloz. Por ambas razones, estoy 

convencido de que los panistas en todo el país me darán su apoyo y su voto el próximo 5 de febrero. -¿Es Usted el 
candidato del presidente Felipe Calderón? Yo aspiro a ser el candidato de todos los panistas y para eso he estado 
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recorriendo el país. En el PAN no hay candidatos oficiales, si así fuera, se habría impuesto a un candidato único como lo 

hicieron los demás partidos. En el PAN todos los militantes tenemos el derecho de elegir al candidato, contrastando 

perfiles, trayectorias y propuestas. Esto es una democracia, Mario. En Acción Nacional no puede haber candidato oficial 
porque los tres precandidatos, haciendo uso de nuestro derecho, estamos compitiendo por convencer y obtener el voto 

de los militantes y claro que me encantaría contar con el voto del militante Felipe Calderón. -Ernesto Cordero, ¿qué 
lectura le da a los 50 mil muertos por la guerra contra el narcotráfico? ¿Considera que la estrategia instrumentada es la 

correcta? La lucha por la seguridad es, también, la lucha por la libertad. No hay peor dictadura que la impuesta por los 

criminales que generan violencia, roban, secuestran y extorsionan. Cuando el presidente Calderón llegó al gobierno, se 
encontró con un México desprotegido y amenazado, y por eso tomó la valiente decisión de enfrentarlo. Hoy hemos 

debilitado de manera importante a las organizaciones criminales. Ahora, es momento de consolidar lo logrado y avanzar 
por una seguridad ciudadana y justicia para todos. Para lograrlo, Mario, propongo transformar al sistema de justicia para 

brindar un trato solidario a las víctimas de la violencia, atenderlas de forma integral, hacerles justicia y reintegrarlas 
exitosamente a la vida diaria. Propongo darle un rol activo a la sociedad civil a través de la creación de Consejos 

Ciudadanos con facultades para avalar los nombramientos de secretarios de seguridad pública, jefes policiacos, 

procuradores y fiscales. Necesitamos transformar a las policías locales para que todos los estados cuenten con un mando 
único policiaco, confiable, de calidad y que ponga en el centro de su actuación a los ciudadanos. Y propongo también 

cadena perpetua a criminales muy peligrosos y con una nula posibilidad de reintegración social. (Ojo Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Cuelga las sandalias un conspirador: Machetazo a caballo de espadas: en el auditorio Benito Juárez de la capital 
jalisciense, ayer se realizó una misa tumultuaria para despedir al cardenal Juan Sandoval Íñiguez del arzobispado de 

Guadalajara. Con 78 cumplidos, dejará su administración tres años después de los 75 de edad reglamentarios que suele 
aplicar el Vaticano para que sus ministros pasen a ser decorativos. Aunque el saliente pidió su retiro en tiempo y forma, 

Benedicto XVI la admitió sólo hasta diciembre último y nombró sucesor al cardenal de Monterrey, José Francisco Robles 

Ortega (quien asumirá en febrero ese arzobispado). Sandoval sustituyó hace casi 18 años a otro purpurado: Juan Jesús 
Posadas Ocampo, una de las siete víctimas fatales en la balacera entre narcotraficantes que tuvo lugar en el 

estacionamiento del aeropuerto de Guadalajara el 23 de mayo de 1993. Desde que inició su poderosa gestión (500 
parroquias, más de seis millones de habitantes; mil 200 sacerdotes diocesanos y dos mil prospectos de curas en los 

seminarios más poblados del mundo), el cardenal se caracterizó por lo viperino de su lengua y lo destemplado de su 
ministerio. En agosto del año pasado, cuando reporteros le preguntaron sobre el derecho de parejas del mismo sexo a la 

adopción, respondió con una pregunta poco evangélica: ―¿A ustedes les gustaría que los adopten maricones o 

lesbianas?‖. Incontinente y falaz, aprovechó la oportunidad para acusar al gobierno de Marcelo Ebrard de haber 
―maiceado‖ a los ministros de la Suprema Corte de Justicia para que aprobaran la ley correspondiente. Convencido de 

que la única revolución que ha beneficiado a México es la de los cristeros, promovió y obtuvo una beatificación y 
canonización en masa, la más tumultuaria después de Felipe de Jesús y Juan Diego: 24 ―santos locales‖ y 26 

―universales‖, para quienes comenzó a construir, en 16 hectáreas del Cerro del Tesoro, el Santuario de los Mártires de 

Cristo. Su mayor perversidad ha sido, con mucho, la fabricación de un ―crimen de Estado‖, el de Posadas Ocampo, para 
lo cual contó en todo momento con el infame apoyo de un grupo de compinches, entre quienes resalta el actual 

secretario de Gobierno de Jalisco, Fernando Guzmán Pérez Peláez (infaltable, por supuesto, en la misa de ayer). En el 
complot púrpura (dado a conocer a mediados del foxiato por quien esto escribe) participaron también activamente: su 

abogado José Antonio Ortega Sánchez (cabeza hoy de Justicia y Paz), esposo de Victoria Serrano Limón (hermana de 

Jorge, el célebre antiabortista extremo), y la ex subprocuradora general de la República María Luisa Lima Malvido (pareja 
del criminólogo Luis Rodríguez Manzanera, amigo y socio… de Ortega Sánchez).La patraña de Su Ilustrísima es delirante: 

dizque el gobierno de Carlos Salinas provocó el enfrentamiento entre las bandas de los Arellano Félix y El Chapo Guzmán 
para, en pleno fragor de la batalla, colar a sicarios con Posadas como blanco. Por evidentes que sean sus calumnias, el 

cardenal se va impune y dice por fin un saludable adiós a las almas. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Por qué Cordero no puede perder el domingo: Es el fenómeno electoral más extraño que me ha tocado presenciar. 
Y vaya si he visto rarezas. Me refiero a la firme adhesión con que el equipo de Ernesto Cordero asegura que ganarán las 

votaciones para definir al candidato del PAN. Tienen una actitud que va más allá de la descalificación de las encuestas. Lo 

que nos están diciendo es que no entendemos qué va a ocurrir, porque si lo hiciéramos compartiríamos su optimismo. 
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Las encuestas son claras y coincidentes. Tomo la del Gabinete de Comunicación Estratégica. En septiembre, cuando 

Cordero se incorporó de lleno a la competencia, Josefina Vázquez Mota lo aventajaba por 33 puntos, que hoy son 35. 

Santiago Creel estaba en segundo lugar, 20 puntos atrás de la líder; hoy sigue segundo, pero la diferencia se amplió a 27 
puntos. Pero para los corderistas eso no sirve, porque quienes votarán serán otros. ¿A qué se refieren? A que no hay una 

muestra que refleje la composición de los que participarán el domingo. Y a que existe un padrón desordenado (―Está 
hecho un desmadre‖, afirma uno de ellos) de un millón 800 mil probables votantes, de los cuales un millón 200 son los 

insondables adherentes. Dado que no son elecciones muy concurridas, más el factor de la poca información sobre en 

dónde deberán sufragar, y el no menos sustantivo hecho de que el domingo será puente, los corderistas calculan que 
votarán unas 400 mil personas. Con una participación tan baja, cualquier cosa puede pasar. Y más si la ―estructura del 

partido‖ opera a favor de Cordero. En una competencia de tres bastarían unos 180 mil votos para ganar, o unos 150 mil 
para ir a la segunda vuelta el 19 de febrero. Por eso afirman que Cordero no puede perder el domingo. No puede. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que muy satisfecho regresó el equipo de Enrique Peña Nieto del viaje al Foro Económico Mundial de Davos. 

Según ellos, ―todos‖ aprendieron la lección y el mexiquense pudo sortear sin problemas los diferentes compromisos 

públicos que se le presentaron. 

Ese viaje era casi terapéutico, ya que significaba la ―primera salida‖ de ese tipo tras la calamitosa Feria Internacional del 

Libro de Guadalajara, en diciembre. Y, por lo visto, se sienten curados. ¿De espanto? 

Que siguiendo con el personaje, Peña Nieto ha encargado al prestigiado y experimentado productor y director de 
televisión y videoclips Pedro Torres su próxima serie de spots. 

Las filmaciones comenzarán a finales de semana. Y parece que serán superproducciones. 

Según esto, en el primero de los spots se recreará la casa de la abuela de Peña Nieto. En los decorados aparecerá un 
buen número de fotos de la niñez del inminente candidato presidencial del PRI. 

Que Ernesto Cordero se encerrará este lunes en su centro de operaciones en la colonia Del Valle para preparar su 
participación en el debate del martes. 

Estará con la mayor parte de su equipo, que sigue molesto con el encargado de la oficina de elecciones del PAN, José 
Espina, por no haber aceptado la propuesta de que las ―preguntas sorpresa‖ fueran diseñadas por especialistas del 

CIDE, y no, como ocurrirá, por panistas de la Fundación Rafael Preciado. 

Que las redes sociales pasaron rápido la factura al candidato de las izquierdas al Gobierno del DF, Miguel Ángel 

Mancera, por haber nombrado el sábado a Joel Ortega coordinador de su campaña. 

No le perdonan a Ortega haber sido el jefe de la policía capitalina cuando se dio el trágico suceso del New’s Divine, en 
junio de 2008. 

Pero por la forma en que Mancera lo presentó, tal parece que tiene descontado el posible costo electoral desde ahora. Y 
que lo pagará convencido de que pocos como Ortega conocen el DF y la estructura perredista en la ciudad. 

Que el presidente de la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta, terminó de armar el paquete de pruebas sobre el 
supuesto espionaje telefónico en el Palacio Legislativo de San Lázaro, y hoy se lo mostrará al vicecoordinador del PRI, 

José Ramón Martel. 

Más vale que sea algo contundente, porque el asunto está pasando de la chunga al ridículo total. (redacción, página 

04) 
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Criterio-Jaque Mate… ¿Malos tiempos? Muchos economistas, entre ellos Joseph Stiglitz, y algunos grandes 

personajes, como el financiero y filántropo George Soros, ofrecieron una visión sumamente pesimista de la situación del 

planeta en el Foro Económico Mundial que concluyó ayer. Los representantes de sindicatos y organizaciones sociales, 
como John Evans, secretario general del comité de asesoría sindical de la OCDE, advirtieron de una creciente 

desigualdad. En esto estuvieron de acuerdo con los indignados del movimiento Ocupar Davos, que hicieron un 
campamento de iglúes en este poblado de los Alpes suizos. 

Sin embargo, la economía mundial creció en 2011 a un ritmo de 4 por ciento. La cifra se ubica "en el 20 por ciento de los 

años con mayor crecimiento de los últimos 50 años", según el economista Ricardo Hausmann de Harvard. Esta expansión 
surge fundamentalmente de los países emergentes. China está creciendo más de 8 por ciento al año y la India 6.5 por 

ciento. El propio columnista del Financial Times Martin Wolf, uno de los pesimistas, señala que desde que empezó la 

"crisis" en 2007 la economía de China ha crecido 60 por ciento. 

Otros países asiáticos se están expandiendo a tasas cercanas. Incluso África está creciendo 6 por ciento al año. Aun los 

países europeos que han tenido buenas políticas económicas, como Alemania y Suecia, están creciendo y generando 

empleos. La expansión global se refleja en los elevados precios de los insumos industriales, como el petróleo y el cobre, 
pero no se ha traducido en una inflación exagerada. 

La pobreza y la desigualdad en el mundo están disminuyendo al ritmo más rápido de la historia. Con el crecimiento de 

China, el resto de Asia y África, cientos de millones de personas han salido de la pobreza extrema. La expansión 
económica ha sido un arma mucho más poderosa para combatir la miseria que la caridad de gobiernos, instituciones 

multilaterales y multimillonarios filántropos como Bill Gates. 

Pero si las cosas van tan bien, ¿por qué hay un ánimo de decepción que se reflejó en el Foro Económico Mundial de 

Davos con tal fuerza que los organizadores pusieron el modelo capitalista sobre la mesa de discusión? Porque los países 

que están perdiendo terreno son los que hasta este momento han dominado el planeta. 

La economía de los países emergentes se expande, pero países como Francia, el Reino Unido, España e Italia están en 

recesión o estancados. Estados Unidos creció sólo 1.7 por ciento en 2011. Un desempleo creciente o estancado a niveles 

muy altos afecta directamente a parientes y amigos de quienes escriben en el New York Times, el Financial Times, Le 
Monde y El País o de quienes hacen comentarios en la BBC y CNN. 

Parte del problema en los países en crisis ha sido autoinflingido. Cerca del 50 por ciento de los jóvenes españoles están 

desempleados, pero esto es en buena medida producto de una legislación laboral que hace demasiado caro contratar a 
cualquiera, especialmente a alguien sin experiencia. "Ningún país europeo tuvo una inyección tan fuerte de recursos para 

combatir los efectos de la crisis que España, 2 por ciento del PIB -según el nuevo ministro de finanzas español, Luis de 
Guindos-, pero el resultado fue un aumento del desempleo. Se olvidó la parte más importante: la reforma estructural". 

Efectivamente, sin un cambio a las leyes laborales crear nuevos empleos en España es imposible. 

No estamos necesariamente viviendo malos tiempos. Como siempre, son buenos para algunos y malos para otros. Lo que 
pasa es que han sido malos para los privilegiados del pasado que tienen una voz muy influyente. 

El pabellón 

México declinó organizar la fiesta de cierre del Foro Económico Internacional que cuesta 5.6 millones de dólares. Brasil 

fue el anfitrión. Por alrededor de la mitad, sin embargo, el gobierno mexicano construyó un pabellón en un 
estacionamiento donde hizo varias cenas, cocteles y reuniones de trabajo. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué son tan malos los spots electorales?: En Es la hora de opinar invitamos a Carlos Alazraki para analizar 

los spots de las campañas electorales que están al aire. Carlos no sólo es uno de los publicistas más reconocidos del 

país, sino que ha incursionado en la política con campañas muy exitosas, como la de Ernesto Zedillo, de 1994, o la de 
Roberto Madrazo, en 1999. La conclusión de Carlos fue devastadora: los spots del PAN, PRI y la coalición de la 

izquierda son malísimos. El único que medio se salvaba era uno de Josefina Vázquez Mota. Al día siguiente entrevisté 
a Roy Campos. Fuera del aire, comenté con él este tema. El encuestador me dijo algo muy cierto: como los partidos y 
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candidatos ya no tienen que pagar por los anuncios de radio y televisión, pues están produciendo spots malos. Tiene 

toda la razón. Si los spots les costaran como antes, las campañas tendrían mucho más cuidado en realizar anuncios 

interesantes dirigidos a ciertos segmentos de la población. Pero, como no les cuestan, pues le están poniendo poca 
atención al tema: es el efecto típico de cuando algo es gratis. Posteriormente salió una encuesta telefónica de Ulises 

Beltrán en Excélsior, precisamente sobre el tema de los spots que están al aire en este periodo de precampañas. Dice el 
reporte de hace un par de semanas de Beltrán: ―A casi un mes de iniciada la etapa de precampañas del proceso electoral 

2011-12, la publicidad del Partido Verde y la de los aspirantes a la candidatura del Partido Acción Nacional son las más 

recordadas entre la población con teléfono en su vivienda (las recuerda el 59% y 56% de los entrevistados, 
respectivamente). Los anuncios, tanto del PRI como del PRD, sólo están presentes en una tercera parte de la población 

(32% y 27%, respectivamente)‖. Cuando entrevisté a Alazraki, no analizamos los anuncios del Verde que, según esta 
encuesta, son los más recordados. No es gratuito. A diferencia de las generalidades y lugares comunes de otros spots 
políticos, el Verde propone dos cosas muy concretas: vales de medicinas en caso de que los centros de salud pública no 
tengan los medicamentos y terminar con las cuotas que las escuelas públicas exigen a sus estudiantes. La encuesta de 

Beltrán demuestra que ―34% de los entrevistados refiere haber visto o escuchado el anuncio sobre los vales de medicina, 

mientras que 15% menciona el que se refiere a las cuotas en los centros escolares‖. A diferencia de otros partidos, el 
Verde se ha caracterizado por proponer políticas públicas concretas que son muy populares. Como la supervivencia de 

este partido depende de conseguir 2% o más de la votación nacional, pues tienen que ser muy contundentes en sus 
propuestas para obtener los sufragios necesarios. Y han demostrado que se toman muy en serio esto de hacer campañas 

eficaces. Realizan investigación cuantitativa y cualitativa; ahí encuentran propuestas que son populares y las traducen en 

spots estruendosos, bien producidos. No les importa, por ejemplo, proponer la pena de muerte a humanos 
secuestradores cuando, siendo un partido ecologista, está en contra que se mate a toros de lidia en la fiesta taurina. Es 

ridículo, pero les ha funcionado. Muy diferentes son los casos del PRI y la izquierda. Son una desgracia para estos 
partidos los pésimos spots que tienen al aire. De acuerdo con la encuesta de Beltrán: ―10% de quienes mencionaron 

recordar los spots del PRI aluden al contenido específico: cunero, matrimonio de jóvenes con interrogantes; imágenes en 
blanco y negro aludiendo a instituciones creadas en los gobiernos del PRI; spots con imágenes congeladas de personas 

donde se alude al rezago en educación y empleo. Los anuncios del PRD donde aparecen niños y los del Tata, del 

Movimiento de Regeneración Nacional alcanzan 6% y 5% de recordación, respectivamente‖. En otras palabras: un 
desastre, desde el punto de vista de la comunicación política. En el caso particular de los partidos de izquierda, Alazraki 

también nos dijo algo muy importante. En los spots del PRD, PT y MC se está promoviendo la imagen y el logo de 
Morena (el Movimiento de Regeneración Nacional). El problema es que Morena no va a aparecer en las boletas 

electorales. Luego, entonces, ¿para qué ―vender‖ esta ―marca‖? Es como si hubiera anuncios de radio y televisión de un 

refresco y, cuando llegara el consumidor a buscarlo, no estuviera disponible en el anaquel. Absurdo. Un último punto que 
me comentó el productor radiofónico Ricardo Muñoz. Los spots de radio son aun peores que los de televisión porque 

simplemente son el audio de los que aparecen en la pantalla chica. Los partidos ni siquiera se han tomado la molestia de 
producir spots diseñados específicamente para radio, que es un medio donde los mensajes deben trasmitirse de manera 

diferente. En conclusión: salvo los spots del Verde, la primera ronda de anuncios de radio y televisión han sido malos. 

Quizás el PRI pueda darse el lujo de mantenerse así por la gran ventaja que tiene en las encuestas. Pero tanto el PAN 
como los partidos de izquierda tienen que mejorar sus producciones si quieren meterse de lleno en la competencia.  (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LA COFECO, el órgano del Estado creado para evitar monopolios, que actualmente 

encabeza Eduardo Pérez Motta, confirmará esta semana la sentencia que prohíbe la alianza entre Iusacell y Televisa, una 

operación que supuso inversiones por mil 600 millones de dólares, cuyo destino final ahora es incierto. Lo esencial de la 
resolución fue publicado como primicia por EL UNIVERSAL con base en fuentes ajenas a la Cofeco, pero nos aseguran 

que sus comisionados serán demandados por abogados de al menos una de las partes involucradas.  

¿ES MONY DE SWAAN, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, el hombre que puede construir el 
andamiaje técnico, jurídico y, sin duda, político que se requiere para dar paso a una apertura en la radio y la televisión? 

El funcionario ha creado una profunda zanja en la comunicación con el resto de integrantes de la Cofetel, y su 

interlocución con el gobierno quizá sea peor, a juzgar por la frialdad que, nos dicen, despierta en la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, a cargo de Dionisio Pérez-Jácome. Producto de una imposición desde la propia SCT en la 

gestión de Juan Molinar Horcasitas, no resulta exagerado describir el futuro de De Swaan como muy incierto.  

EN EL PAN fracasaron gestiones estrambóticas para abrir espacios a sus as-pirantes a la candidatura presidencial —
Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel— en el foro mundial de finanzas de Davos, Suiza. Nos aseguran 

que la idea fue darles proyección internacional  a estas figuras. Por lo pronto, los tres aspirantes se reunirán mañana a 
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las 20 horas en el segundo "debate" organizado por la dirigencia nacional panista, que encabeza Gustavo Madero. Está 

confirmado que para cambiar completamente el formato decidieron invitar como moderador al periodista Leonardo 

Curzio. El objetivo es que este encuentro sea más dinámico y haya mayor contraste de ideas. Durará una hora y tendrá 
seis rondas o exposiciones donde se privilegiarán preguntas, Sorpresa". Habrá réplica y en la penúltima ronda una 

.contrarréplica. Como el primer ejercicio, sólo se podrá ver a través de internet. Habrá miento económico, crecimiento 
económico, desarrollo sustentable, justicia, estado de derecho y seguridad. 

BEATRIZ PAREDES inicia su camino hacia una segunda candidatura por su partido, el PRI, en busca de ganar el gobierno 

del DF. Habrá de enfrentar en un primer término no a los virtuales abanderados de otras fórmulas, Miguel Ángel 

Mancera, del frente de izquierda PRD-PT-Movimiento Ciudadano, e Isabel Miranda de Wallace, del PAN. El desafío inicial 
de Paredes, nos alertan, será determinar qué hacer con un PRI capitalino desvencijado, cuyo principal liderazgo se halla 

en dirigentes venales y desleales. Los estrategas del tricolor están siendo urgidos para impulsar el "efecto Peña Nieto" en 
la ciudad de México.  

EN EL DF la diferencia la puede marcar el impacto de las candidaturas para las múltiples posiciones en juego, lo mismo 

diputaciones locales que federales, jefaturas delegacionales y senadurías. El PRD, que ha logrado avanzar unido, corre el 

riesgo de frac-turas escandalosas al entrar en escena presiones de sus innumerables corrientes, entre ellas la del 
afamado "Señor de las Ligas", René Bejarano, que ya tiene gente suya peleando posiciones para la mitad de las 

candidaturas imaginables. Un desafío para la apuesta que tanto ha costado cifrar a Marcelo Ebrard y a Andrés Manuel 
López Obrador.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EMPIEZA la cuenta regresiva para Ernesto Cordero. 

EL DOMINGO se sabrá si el candidato de Felipe Calderón, el que cuenta con el apoyo oficial, el que tiene los amarres con 
los grupos de poder en el PAN, logró lo que parecía imposible: ganarse el corazón de los panistas. 

LAS ENCUESTAS, absolutamente todas, dicen que el ex secretario de Hacienda se encuentra en el nivel más bajo de las 

preferencias de los votantes. 

SIN EMBARGO, eso no necesariamente es un problema para él, dado el peculiar sistema de elección albiazul, en el que 

votan los militantes activos y adherentes. 

ESTE MECANISMO, que fue uno de los orgullos del PAN durante años, ha permitido que, paradójicamente, los procesos 

internos puedan ser en buena medida controlados por unos cuantos caciques panistas. 

ESO EXPLICA que los simpatizantes de Josefina Vázquez Mota y de Santiago Creel hagan constantes denuncias sobre 

apoyos indebidos por parte de gobernadores, alcaldes y funcionarios públicos en favor del candidato calderonista. 

¿LE BASTARÁN esos apoyos a Cordero? Ésa es la gran pregunta. La respuesta la darán los panistas el domingo. 

ALLÁ en Coahuila cuentan que Rubén Moreira apenas se está dando cuenta de la magnitud de los daños que dejó en las 

finanzas su hermano Humberto. 

DICEN los enterados que el "moreirazo" comenzó a hacerle la vida imposible al nuevo gobernador, cuyo margen de 

maniobra se redujo a cero. 

QUE LO de menos son las fuertes llamadas de atención de los empresarios, las manifestaciones públicas de rechazo o las 
estridentes críticas lanzadas desde el púlpito por el obispo de Saltillo, Raúl Vera, contra los corruptos. 

LO QUE en realidad asfixia al mandatario priista es el caos financiero y la sofocación presupuestaria que le heredó su 
hermano menor al dejar la gubernatura. 
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DE AHÍ QUE, como si él no hubiera sido actor central en la gestión de Humberto Moreira, el gobernador Rubén Moreira 

ya empieza a culpar de los males de Coahuila... ¡al pasado! 

SEGUNDO LUGAR en ejecuciones en el 2011, campeón en robo de autos con violencia, policías al servicio del narco en 

tooodas las corporaciones, fusilamiento de personas en pleno centro de Monterrey... 

PESE A TODO lo anterior -¡y más!- las candidatas del PRI al Senado, Marcela Guerra e Ivonne Álvarez pusieron a Nuevo 

León como ¡ejemplo exitoso en la lucha anticrimen! y, además, proponen exportar "el modelo" a todo el país.  

ANTE ESTO, seguramente ya les llovieron cartas de priistas de todo México pidiéndoles: "No nos ayuden, comadres". 

LA REALIDAD le estalló en las manos cuando las arcas públicas se secaron de tanto regalar el dinero. 

APOYOS para quien los pidiera, subsidios hasta para quien no los necesitaba, recursos públicos entregados a cambio de 

nada 

LO PEOR: no se invirtió en darle certidumbre al dinero privado, en crear empleos, en hacer atractivo al país para los 

emprendedores, no para los que estiran la mano. 

¿SE TRATA de la España de José Luis Rodríguez Zapatero?, ¿o del Seguro Popular que todo lo cubre en la economía 

petrolizada de Felipe Calderón?, ¿o es el "gobierno de la gente" de Humberto Moreira que dejó hipotecada a Coahuila?, 
¿o quizá los cheques mensuales para quien levantara la mano que hizo populares Andrés Manuel López Obrador? 

EL NOMBRE es lo de menos, el resultado es el mismo: un desastre. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Aliados o enemigos: Las organizaciones campesinas que se han politizado al conformarse en asociaciones y de donde 
emanan líderes sociales que buscan escaños, curules y puestos políticos, siempre se convierten en aliadas y a la vez en 

enemigas de un gobierno. Sobreviven a base de ―acuerdos‖ en donde cada parte consigue algo, el apoyo a la causa y la 
contención de problemas que dañan la imagen de las administraciones públicas. Requieren de atención incluso de los 

más altos personajes de la vida pública y su misión es tratar de someter a su disposición el presupuesto sin devolver 

nada a cambio, como un cobro, como una extorsión. En Hidalgo existen en registro por lo menos unas 50 de estas 
organizaciones, federaciones, representaciones, delegaciones o como se les denomine, sin embargo las que más han 

trascendido por su relación de poder y obtención con el gobierno han sido la UFIC, la UNTA y Antorcha Campesina. En el 
caso de la primera, la llamada Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, con presencia en por lo menos 25 estados, 

mantienen una tensa convivencia con la administración pública en turno. De ello han sabido valerse para sobrevivir, para 
eso trabajan, obtienen cargos y se mueven dentro de partidos como el PRD y el PT. Sale a relucir al tema porque el 

viernes pasado se efectuó la detención de la líder en Pachuca de dicha organización, la también ex regidora del PRD en la 

capital del estado, Edith Ibarra Jiménez, a quien se le acusa de invasión de predios. Sale también a relucir la relación de 
lucha y poder que tiene la UFIC con el gobierno de Hidalgo, puesto que a la ahora consignada se le detuvo tras una 

reunión en el despacho del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. ¿Quién de nosotros, de los ciudadanos de a pie 
que también tenemos necesidades podemos acceder a las oficinas de altos funcionarios para exigir solución a nuestros 

temas? Cierto es que las necesidades por las que abogan son en parte para el beneficio de la comunidad a la que 

representan pero ¿qué acaso no es tarea del gobierno hacerlo? ¿Se necesita a fuerza de una organización que este duro 
y dale con que faltan obras, y que hay baches y que no hay luz, ni agua? No nos engañemos, si alguien sabe de poder y 

obtención de cosas son las organizaciones sociales, a eso se dedican. Por eso nuestra desidia ciudadana.  (Eduardo 
González, página 03) 
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Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

“La Güera”, una historia de corrupción donde hay más de un personaje Lo sucedido en la colonia 20 de 
Noviembre, atrás del Centro de Readaptación Social de Pachuca, donde fueron desalojados 200 colonos que habían 

adquirido un terreno a ―La Güera‖, Edith Ibarra, al menos a decir de ellos por 70 mil pesos, debe llevar a una profunda 
reflexión en torno a la presencia y poder que han amasado personajes de baja ralea como la citada. Al igual que líderes 

campesinos corruptos de regiones indígenas, ―La Güera‖, ha logrado amasar un poder real producto de la capacidad para 

manejar y manipular, en este caso, a gente necesitada de zonas urbanas, y bajo el amparo directo de Isidro Pedraza 
Chávez, hoy aspirante al Senado de la República, dirigente nacional de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina 

(UFIC). No se trata, por supuesto, de la primera ni la última en estos menesteres de traficar con las necesidades de los 
más pobres, y tampoco es privativo del Partido de la Revolución Democrática, que hoy mismo clama por justicia para su 

lideresa, y a quien prácticamente colocan como un ejemplo de la honestidad y la limpieza en las tareas que desempeña. 

No es así. El historial de ―La Güera‖ es patético, y se encuentra detenida en un penal de la región huasteca, en lo que el 
perredismo hidalguense se ha apurado a calificar como una persecución de tipo político. El asunto de la 20 de 

Noviembre, sin embargo, expone también un ambiente plagado de corrupción en el que Edith Ibarra no actuó sola, toda 
vez que alguien del lado de las autoridades decidió doblegarse a sus presiones y por lo menos pecar de omisión, cuando 

era de todos conocido que la señalada vendía terrenos que no eran de su propiedad. En el pasado reciente ha habido 
casos lamentables, en los que directores de lo que en su momento se llamó Instituto de la Vivienda, entregaron a líderes 

corruptos superficies al lado de las vías en la colonia Plutarco Elías Calles, no se sabe si por corruptos o simplemente 

miedo. Era la época en que Andrés Manning estaba el frente de dicho organismo. Por supuesto en las filas tricolores 
también abunda esta fauna nociva, que conviene a los partidos políticos, porque han logrado convertirse en factor 

decisivo en el acarreo de personas para actos oficiales o partidistas. Y lo mismo se presentan en eventos priístas que 
perredistas. Sin embargo, lo anterior no puede llevar a pensar que luego entonces todos deben vivir dentro de una 

sociedad en que prive la ley de la selva, aunque así pareciera durante mucho tiempo, producto de una cadena de 

conveniencias en que todos están inmiscuidos. El hoy aspirante a una candidatura al Senado, Isidro Pedraza, quizá uno 
de los personajes con más trabajo real en la lucha social, pero que a la postre ha desembocado en lo que todos: la 

ambición, la lucha a costa de lo que sea por un cargo bien remunerado y que amplía los campos de negociación, se sitúa 
en este panorama como el poder real atrás de una Edith Ibarra que sin embargo también se perfilaba para buscar una 

nominación para diputada federal. Descubrimos con preocupación que en medio de estas pugnas de poder, los 
damnificados son los de siempre: los que menos tienen, los que fueron engañados vilmente por una de tantas dirigentes  

corruptas que, en este caso,  les cobró 70 mil pesos por  un terreno, aun cuando sabía que la posesión del mismo 

difícilmente llegaría a ser legal. El desalojo estaba justificado, pero nunca lo será el que de nueva cuenta, como siempre 
en este tipo de historias, sean los más pobres los que padezcan la marginación absoluta, los que paguen una historia de 

corrupción entre líderes sin escrúpulos, corruptos como ―La Güera‖, y autoridades venales que en su tiempo permitieron 
lo que hoy sólo han podido remediar mediante trascabos y policías. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 

02) 

Vía Libre-deslinde… 

La nueva Arena Afición: Mañana se cumplirán 60 años de que la Casona de Cuauhtémoc 410, bautizada así por 

Manuel Witvrun Castellanos, -por más de cuatro décadas su anunciador oficial- abriera sus puertas para convertirse en 
una catedral para el deporte espectáculo de la lucha libre, uno de los fenómenos sociales que le dieron identidad a 

Pachuca. La empresa de Francisco José Flores Lecona y Benjamín Mora Orta, se convirtió de inmediato en un punto de 
concentración de la sociedad pachuqueña toda, si se estima que su capacidad es para 4 mil personas y en 1952 la ciudad 

capital no tenía una población mayor a los 40 mil habitantes; el 10 por ciento se reunía en ella martes y domingos. A la 

primera función que estelarizaron Cavernario Galindo y Sugi Sito, le han sucedido miles con las estrellas del pancracio, 
pero eso tal vez no sea lo más importante, sino la catarsis que presentan los aficionados, las terapias grupales en que se 

convierten las funciones de sana diversión, al enfrentarse teóricamente el bien contra el mal. Pero no sólo fueron 
luchadores o boxeadores los viernes de Guantes de Oro o Cinturón de Plata; Las Caravanas Corona del señor Vallejo, 

hicieron desfilar a los más importantes artistas: Celia Cruz, Enrique Guzmán, Angélica María, Los Panchos, Alberto 
Vázquez, Sonora Santanera, etcétera, así como circos famosos. La Nueva Arena La Afición, ha sido en seis décadas, un 

centro de reunión donde se han tejido cientos, miles de historias, que han contribuido a forjar la identidad de Pachuca y 

de los pachuqueños, que merece ser llamado patrimonio histórico de la ciudad; soy testigo de muchas de ellas, ahí crecí. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  
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Criterio-La política como parodia… Uno de los programas exitosos del momento en la televisión es el que hace 

parodia e imitaciones de personajes famosos de nuestro país. En esta emisión, que alcanza grandes niveles de audiencia, 

se concursa para ver quién se asemeja más a famosos de nuestro país. Cantantes, cómicos y conductores de televisión 
son imitados (algunos con mucha gracia, otros sin nada de ello) para ganar un millón de pesos. 

La parodia, dice el conductor del programa, es algo esencial en la vida de los mexicanos. Todos, se aventuró a señalar el 

hombre del micrófono, tenemos algo de imitadores y comediantes. 

¿Será cierta la aseveración? De ser así por eso tiene tanto éxito el programa y, además, la vida política nacional. Éxito 

porque al parecer hemos dedicado nuestra vida política a parodiarnos a nosotros mismos. 

Sólo así se entiende que los políticos actuales terminen siendo una especie de caricatura de quienes quisiéramos haber 
sido. Porque los grandes hombres y mujeres de la política están lejos de nosotros. Hoy tenemos semejanzas de hombres 

como Cuauhtémoc Cárdenas, Miguel Alemán o Manuel Gómez Morín. A lo largo de los años hemos dejado de lado la 

esencia y la profundidad de los políticos comprometidos con las causas de la nación, y los hemos sustituido por parodias 
de hombres del poder, por personajes que exaltan por fuera lo que consideramos importante de ellos, pero que por 

dentro aparecen huecos, vacíos de propuesta real, telegénicos pero impostores. 

La parodia en la televisión es divertida, pero en la vida política no lo es tanto. ¿Estaremos dispuestos a quitarnos la 

máscara y actuar como verdaderos personajes comprometidos con México? (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Entre la sequia y la hambruna  La marginación, el hambre, el olvido y otros tantos jinetes 

apocalípticos, han estado por siglos en el centro de la vida cotidiana de los pueblos indígenas. Reconocer la sequía que 
hay en el norte del país y darnos cuenta que cientos o miles de hermanos tarahumaras que no tienen que llevarse 

alimento; a la boca, es un claro ejemplo de que la mexicana, no es una sociedad homogénea, que aspire en conjunto a 
mejores condiciones de vida. Resulta lamentable, que mientras el presidente Calderón viaja por el mundo y sale del país 

a recibir condecoraciones internacionales, hay niños, jóvenes, y adultos, que recurren a innumerables actividades, para 
recolectar víveres en un intento de paliar la hambruna que se vive entre la comunidad Tarahumara. Ejemplo de ello, fue 

la actividad organizada el fin de semana en el Zócalo capitalino, donde grupos musicales ofrecieron un concierto a 

seguidores, a cambio, los asistentes fueron invitados a donar víveres; la respuesta de los espectadores fue sumamente 
positiva y segura-mente los alimentos recaba-dos deben ser transportados hacia el norte del país. Un ejemplo más, son 

los centros de acopio instalados en distintos municipios de varias entidades para el mismo fin, como en el caso de 
Hidalgo. Antítesis de ello, es la decisión del presidente Calderón, quien vetó el decreto aprobado en San Lázaro por los 

diputados federales, para enviar 10 mil millones de pesos a las localidades indígenas y campesinas que sufrieron daños 

en los cultivos de sus tierras, consecuencia de fenómenos naturales como la sequía. Precisamente por las condiciones de 
desigualdad que prevalecen en el país, propi-ciadas por el "Gobierno del Empleo" que encabeza Felipe Calderón, es que 

campesinos de diversos estados de la República, han sido convoca-dos a participar en una marcha para exigir al 
presidente justicia para el agro. Hoy, como respuesta a un llamado urgente, muchos sectores se han unido para apoyar a 

los tarahumaras, porque finalmente, se descubrieron las condiciones en las que viven, pero lo mismo ocurre en Chiapas, 

Oaxaca, Durango, Zacatecas, Hidalgo, Guerrero y en la totalidad de los estados, donde los grupos indígenas sobreviven 
al margen del desarrollo. Así mientras los problemas sociales tienden a agudizarse, el gobierno Federal sigue sin 

reconocer en los hechos, la legitimidad de los gobiernos estatales emanados de partidos distintos al PAN. Por ello la 
inequidad y la injusticia que priva en miles de comunidades indígenas, que elección tras elección, sólo han sido utilizadas 

por políticos mezquinos. Saludos Xóchitl Gálvez.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras el desalojo el sábado de al menos 150 familias de un predio en la colonia 20 de Noviembre, en Pachuca, los 
seguidores de la ex regidora Edith Ibarra anunciaron que realizarán una marcha desde la Plaza Juárez en la capital 

hidalguense hasta Los Pinos, misma que dijeron, harán caminando. El único inconveniente es si las policías municipales o 

la estatal les otorgarán protección durante su recorrido, pues fueron ellos quienes ejercieron el desalojo. 

Que quienes van de mal en peor en Huejutla son los elementos de Seguridad Pública, pues tras el supuesto brote de 
tuberculosis entre los uniformados, ahora dicen que el director, Juan Carlos Vega, se le andan colando los maleantes 

en pleno centro de la ciudad, donde también está la presidencia municipal, pues ya se han registrado algunos robos de 

autos frente a la alcaldía, así como robos en algunas casas, por lo que los pobladores exigen que los policías se pongan a 
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trabajar. 

 
Que de quien dicen ya anda en plena campaña disfrazada de apoyos a las comunidades de la Huasteca es el diputado 

priista Joel Nochebuena, quien ya suena para suplir a Víctor Velasco para buscar la diputación federal por el distrito 
uno. De unas semanas a la fecha anda muy movido por varios lugares promoviéndose y llevando ―regalitos‖ a los 

pobladores de algunos municipios. Dicen que a Víctor Velasco ya suena más para ir por el Altiplano. 

Que al parecer el lío familiar de los hermanos Charrez en Ixmiquilpan, podría llegar a su fin, luego que Cipriano y 

Pascual, edil y líder campesino, respectivamente, se sentaran a negociar como adultos que son. Dicen que aunque 
todavía no han llegado a un acuerdo formal, sí hay avances en torno a las negociaciones de los recursos para el SION. 

Lo bueno es que dicen que al final de la reunión se dieron la mano. 

 

Que en Nueva Alianza ya están avanzando con sus precandidatos a diputados federales, tras la ruptura con el PRI. 
Dicen que quienes ya están registrados ante el IFE para participar en el proceso electoral son Mirna García, como 

precandidata para buscar una diputación y Moisés Jiménez, quien busca la senaduría. Dicen que hay otros profesores 

fieles al Panal que también harán su lucha, como Fortino Díaz. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Estamos ahorita organizando una Misión comercial para China, ésta la vamos a estar realizando en Beijín y Shanghai 
para el mes de abril.‖ 

Gabriela Lugo, directora general de Pro México en Hidalgo, sobre los negocios que buscan hacer los empresarios 
locales en el extranjero.  

―La caminata será pacífica además de modesta, no llevaremos a mucha gente por falta de recursos; esperamos que se 
reúnan unas tres mil personas.‖ 

Aurelio González, regidor perredista de Pachuca, sobre la movilización que las personas desalojadas de una colonia 

harán a Los Pinos. 

―Nos dejan una operación complicada, ya que por sí sola la misión es complicada, al ya haber dispuesto de estas 

importantes cantidades aún resultará más difícil.‖ 

Rodolfo Pascoe, director de la Comisión de agua en Tulancingo, sobre la falta de recursos. 

649 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que Cristian Guevara, secretario de Desarrollo Social de la presidencia municipal de Pachuca, se 

ha visto exagerado de protagonismos, según los propios empleados municipales, y para darse más a notar no atiende a 
los directores de área de esa secretaría, lo que ya causó molestia entre sus subordinados. Además, le han tomado a mal 

que a la ex candidata a diputada local por el Partido Verde y regidora suplente, Erika Ortigoza, le había dicho que sería 

directora del Instituto Municipal contra las Adicciones, y terminó por enviarla como jefa del zoológico municipal a cuidar 
los changos. Total, advierten sus colaboradores que aplica las técnicas que aprendió durante muchos años de su ex 

jefe Gerardo Sosa Castelán, con quien acabó mal. Divide y vencerás, dice. 

que los miembros del secretariado estatal del PRD se aprobaron un bono por 400 mil pesos la semana pasada, mismo 

que se repartirán entre una docena de integrantes, entre los que figuran Teresa Samperio, Tonatiuh Herrera, Hugo 
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Jaciel Mendoza y el mismo Pedro Porras. Será el próximo 14 de marzo cuando fenezcan como dirigentes estatales del 

sol azteca, así que apúrense, señores. 

que hablando de perredistas, en la Huasteca el ex alcalde y aspirante a la candidatura del Senado Marco Antonio 
Ramos Moguel se da tiempo para todo, y es que el pasado sábado asistió y convivio al cumpleaños de conocido 

personaje de Huejutla. En el lugar lo tuvieron que auxiliar para poder salir de pie de tan animada fiesta, todo sea por 

conseguir la candidatura, por la cual está dispuesto a dar la batalla en el terreno que sea, tal como demostró en esa 
tertulia. 

que la reunión plenaria de los diputados del PAN en Mérida, Yucatán, la semana pasada, también sirvió de escaparate 

para la legisladora y precandidata a senadora suplente Gloria Romero, de quien se supo festejó su cumpleaños con 
karaoke, tequila y comida yucateca; claro, acompañada de buen número de diputados federales panistas y uno que otro 

dirigente nacional. Dicen los enterados que la fiesta terminó hasta altas horas de la noche. 

que conforme pasan los días Santiago Creel acelera el paso rumbo al 5 de febrero, fecha determinante para la 

selección del candidato del PAN a la Presidencia de la República. El ex senador se reunió el pasado fin de semana con 

importantes hombres de empresa del norte del país, lo que deja ver el aumento de las preferencias a su favor y por otro 
lado destaca el tono conciliador con el que se ha manejado. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Alrededor de 200 canes en compañía de sus dueños participaron ayer en la caminata 

dejando huella en calles capitalinas… Dignifica a tu mascota, no al maltrato animal (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que los diputados locales de Hidalgo no han sido muy productivos ni se han 

caracterizado por ser trabajadores, pues, por ejemplo, el último día que trabajaron en 2011 fue el 15 de diciembre y se 

reincorporaron a sus labores hasta el 9 de enero de este año. 

Pero eso sí, se comenta que los representantes populares se ―autogestionaron‖ un automóvil último modelo de una 

conocida marca alemana. 

Voces perredistas afirman que uno de los principales problemas que enfrenta Isidro Pedraza Chávez, líder dela 
UFIC, para convertirse en el candidato número uno al Senado dela República por este partido político, está dentro de su 

propio equipo de trabajo. 

Resulta que su suplente, Fortunato González Islas, no es muy bien visto por la militancia, pues además de tener fama de 

golpeador de dirigentes locales perredistas, existirían evidencias de que en las pasadas elecciones municipales de 
Huazalingo se dedicó a comprar votos a favor de otro partido político. 

Este lunes,la Secretaríade Finanzas de Hidalgo tendrá el primer reporte oficial relacionado con la recaudación por 
concepto de impuesto vehicular estatal. 

La información será relevante, pues 2012 es el primer año en que la administración estatal ya no cobra tenencia federal, 

salvo en los casos de los automóviles cuyo valor factura es superior a los 350 mil pesos. 

Aunque se desconocen los datos preliminares, funcionarios aseguran que la respuesta de los hidalguenses ha sido buena, 

ya que en ciertos momentos la línea telefónica gratuita de la tesorería se ha saturado por tantas llamadas de los 

ciudadanos para despejar sus dudas, además de que la afluencia a los CRAC (Centros Regionales de Atención al 
Contribuyente) ha sido nutrida. 

Por cierto, en Radio Pasillo se dice que no es un hecho que la titular de esta dependencia, Nuvia Mayorga Delgado, 

vaya a renunciar al cargo con el propósito de competir por una diputación federal el próximo 1 de julio. 

Además de que en el primer piso de Palacio de Gobierno se labora con toda normalidad, la tesorera estatal tiene 
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actividades para las próximas tres semanas, cuando el registro de precandidatos está programado para el ´7 de febrero, 

es decir, dentro de ocho días. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Regreso a la danza 

Renato Olivares regresará en breve a lo suyo, es decir, a la danza, luego de un paso efímero por la administración 
estatal, donde se desempeñó como secretario de Turismo, Cultura y Recreación, cargo otorgado por su filiación panalista. 

Ahora empiezan a barajarse muchos, pero muchos nombres para ocupar la dependencia que, se supone, dejará vacante 
don Renato. 

Sahagún, Pacific International 

Motor Coach Industries (MCI), lo que fue, registró este fin de semana una verdadera tragedia: obreros de lo que fue 
dicha empresa pretendieron ingresar a las instalaciones para presionar a los nuevos dueños, Pacific International, a fin de 

que les paguen sus respectivas liquidaciones. Como respuesta recibieron balazos, y con ello la muerte de dos 
trabajadores. El responsable es un sujeto que responde al nombre de Samuel Manuel Castro Mercado, apoderado de la 

empresa. Es deber de las autoridades investigar a fondo y castigar con todo el peso de la ley a los responsables de estos 

crímenes. 

Xóchitl de la vela perpetua 

Mal hace en sus tuiteadas la candidata panista a senadora, sí, panista, Xóchitl Gálvez, en asumirse como caballera de 
Colón y de la Vela Perpetua, al señalar con dedo flamígero a Enrique Peña Nieto por haber tenido un hijo fuera del 

matrimonio. ¡Que lo quemen en leña verde!, exige la culta y caballerosa Xóchitl, quien era muy dada a declarar a diestra 
y siniestra que ella no era exclusiva de nadie en lo político, ―vaya pues que ni de mi marido‖. ¿En qué quedamos, mi 

querida Chóchil?‖. 

Ni sus luces de nuevo líder tricolor 

Luego de la renuncia de Omar Fayad a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI, se afirmó que Roberto Pedraza 

o Joel Guerrero eran los indicados para el cargo. Sin embargo todavía no pasa nada y empiezan a barajarse tal cantidad 
de nombres que de plano ni a cuál irle. Hoy mismo se podría develar el gran secreto. 

Intelectuales orgásmicos 

No, no son los que Antonio Gramsci delineó. Son los que gustan de ser llamados intelectuales, cobrar bien y no hacer 
nada. O séase los típicos que visten el uniforme respectivo, sin faltar el morral o mochila de piel al hombro, se dan ínfulas 

de sabihondos en todo y tienen como característica fundamental una que los hace iguales: odian trabajar. Mantenidos del 
sistema o de quien se deja, son sus grandes críticos, pero al final de cuentas resultan ser los perros amaestrados del 

mismo. Búsquelos, abundan. 

 (redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El desalojo de alrededor de 200 familias que invadieron cuatro hectáreas, instadas por la ex regidora de Pachuca, Edith 
―la güera‖ Ibarra, son medidas extremas a las que la autoridad debe recurrir para hacer valer la legalidad; a nadie le 

gusta, parece una injusticia, sin embargo el abuso y exceso de dirigentes que se enriquecen bajo el argumento de una 

lucha social, deben tener un freno. 
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Al Tango 

Habrá quien entre a la defensa mediática de este caso, pero antes habría que revisar cada historia y se puede adelantar 
que las familias desalojadas pagaban cuotas, tenían que asistir a marchas y hacer trabajos para la o los dirigentes, a 

cambio les dijeron que podían ocupar un predio, construir sus casas y claro, seguir pagando sus cuotas, algunos 
desconociendo que podían ser objeto de una acción legal. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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